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З А Б О Т А  О  К У К У Р У З Е
Кукурузовод в. Ю. Тарас из колхо

за имени Калинина Зырянского райо
на нынне вызвал на соревнование 
известного мастера «зеленых квадоа- 
тов» нашей области ' М. В. Сажина.

У К А З
Президиума Верховного 

Совета СССР
О награждении Первого секретаря ЦК КПСС 

и Председателя Совета Министров СССР 
дважды Героя Социалистического Труда 
товарища Хрущева К. С. одденом Ленина 

и третьей золотой медалью „Серп и Молот“
Отмечая выдающиеся заслуги Первого секретаря Центрального Комитета 

КП<Х и Председателя Совета Министров СССР товаритца Хрущева Н. С. в 
руководстве по созданию и развитию ракетной промышленности, науки и 
техники и успешном осуществлении первого в мире космического палета 
советского человека на кораоле-спутнике «Восток», открывшего новую еру 
в освоении космоса, наградить товарища Хрущева Н. С. орденом Ленина и 
іТ)етьей золотой медалью «Серп и Молот».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Лрезидиума Верховного Совета СССР 
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль, 17 июня 1961 г..

В Президиуме 
Верховного Совета СССР
За большие успехи, достигнутые в 

развитии ракетной промышленности, 
науки и техшгки, успешное осущест
вление первого в мире полета совет
ского человека в космическое про
странство на корабле-спутнике «Во
сток» Президиу’м Верховного Совета 
С ^ Р  наградил второй золотой ме
далью «Серп и Молот» 7 видных уче
ных и конструкторов —  Героев Со
циалистического Труда, присвоил 
звание Героя Социалистического Тру
да 95 ведущим конструкторам, руко
водящим работникам, ученым ж ра- 
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бочим, наградил орденами и медаля
ми СССР 6.924 рабочих, конструкто
ров, ученых, руководящих и инже
нерно-технических работников, а так
же наградил орденами СССР ряд на
учно-исследовательских институтов, 
конструкторских бюро и заво'дов.

Орденом Ленина награждено 478 
человек, орденом Трудового Красно
го Знамени —  1.218, орденом Крас
ной Звезды —  256, орденом «Знак 
Почета» —  1.789 и медаліши —  
3.183 человека.

Массово-политическую 
работу вести конкретно, 

целеустремленно
Тружешки города и деревня на

шей области включились во всена- 
родяое соревнование в честь ХХН 
съезда КПСС.

Важнейшим средством мобилиза
ции трудящихся области на достой
ную встречу съезда, вьшолненне 
обязательств третьего года семи
летки является массово-политиче
ская работа. Она должна быть тес
но связана с жизнью, помогать 
коллективам предприятий, строек, 
колхозов и совхозов приводить в 
действие богатейшие резервы и 
возможности.

в  конце мая состоялось област
ное совещание по вопросам массо
во-политической работы. Здесь был 
о^бщен опыт организаторской и 
политической работы партийных 
организаций.

По-боевому, целенаправленно 
ведется в эти дни политическая ра
бота в передовых колхозах Кожев- 
никовского района. По примеру пе
редовых бригад тов. Шмелева из 
колхоза имени X X I съезда КПСС, 
тов. Баумгардта из колхоза «Си
бирь» и других механизаторы со
ревнуются за получение в этом го
ду 100-пудобого урожая. Все шире 
развертывается соревнование доя
рок района за получение надоя по 
3.000 килограммов молока на фу
ражную корову.

Ценный опыт проведения «дней 
яявотноводов», «дней механиза
торов», вечеров, посвященных 
опыту передовиков производства, 
имеется во многих партийных ор* 
ганнзациях Томского, Асиновско- 
го, Шегарского и других районов.

С каждым днем все шире раз
вертывается соревнование за ком
мунистический труд. Сейчас в нем 
участвуют свыше 35 тысяч трудя- 
пгихся области. Это движение — 
замечательная школа воспитания 
нового человека. Аенновский 
райком КПСС недавно обсудил 
ва своем пленуме вопрос «О 
работе партийных организаций 
по коммутастическому воспита
нию трудящихся*. На пленуме 
состоялся большой разговор об 
улучшении политической работы, 
о руководстве соревнованием за 
коммунистический труд.

В области немало агитаторов, 
чье страстное слово поднимает лю
дей на борьбу за успешное выпол
нение обязательств. Агитаторы 
тов. Тэдер из колхоза «Путь Ок
тября» Пышкино-Троицкого райо
на, тов. Попова нз колхоза имени 
Ленина Бакчарского района и дру
гие ведут боевую агитацию, высту- 

' пают организаторами внедрения 
всего нового и передового.

Однако в организации массово- 
политической работы имеются 
крупные недостатки. Во многих 
случаях она ведется неконкретно, 
слабо связана с жизнью, мало спо
собствует развертыванию социали
стического соревнования н выпол
нению обязательств.

Эти недостатки характерны для 
миоп'Х партийных организаций 
Крнвошеинского района. Здесь 
не развернута настоящая борь. 
ба за выполнение принятых 
обязательств, политическая аги
тация слабо связана с задача
ми по выполнению решений январ
ского Пленума ЦК КПСС. Многие 
колхозы района продали государ. 
ству мяса и молока в этом году

JB ч:естъ X X I I  съезда ІСПСС

В. Тарас обязался с каждого гектара 
получить іго 600 центнеров зеленой 

імассы кукурузы. В вьшолнешіе этого 
I обязательства кукурузовод вклады
вает все свое старание, весь о?шт. 
Сев кукурузы в его звене проведен в 
хорошие сроки по хорш о удобрен
ным парам и зяби. Звено выполнило 
план сева этой культуры на 115 
процентов. Посеяно 16 гектаров са- 
'гарной свеклы (при плане 10 гекта
ров).

Вскоре после сева Владимир Юрь
евич Тарас на кукурузных полях 
провел двукратное боронование. 
На полях появились всходы. На 
площади 18 гектаров кукуруза была 
повреждена проволочником. Звенье
вой посоветовался со специалистами 
и решил бороться с проволочником 
ядохимикатами. К  культиватору 
приспособили банки из-под семян от 
кукурузной сеялки. В них засыпали

Бригаде станочннков инструментального цеха 
Томского манометрового завода, которой руководит 
Халим Сухов, одной из первых в цехе присвоено зва
ние бригады коммунистического труда.

В дни. соревнования в честь ХХП съезда КПСС по 
примеру своего товарища по заводу Натальи По
повой члены бригады решили выполнять недельное

задание за пять дней. Каждый день станочники дают 
20—25 процентов сверхплановой продукции.

На сішмке: члены передовой бригады. Слева на
право—токарь В. Новокшонов, фрезеровщик В. Лав- 
ренчук, бригадир X. Сухов, токари В. Урванцев * и 
И. Мокриенко.

Фото С. Ланцмана.

меньше, чем за это же время в 
пренплом году.

Многие партийные организации 
Томска, Туганского, Молчановско- 
го, Чаннского, Зырянского, Тегуль- 
детского районов не ведут боевой, 
наступательной массово • полити
ческой работы в борьбе с пере
житками прошлого, не доходят в 
воспитательной работе до каждого 
человека, не создают обществен
ного мнения вокруг лодырей, ту
неядцев, нарушителей трудовой 
дисцнплшіы, слабо борются за 
претворение в жизнь принципа 
«кто не работает, тот не ест».

Сила массово-политической ра
боты — в ее высоком идейном 
уровне, конкретности и целеуст
ремленности, в ее наступательном 
характере. Партийные организа
ции, их комитеты должны обеспе
чить личное участие в массово-по
литической работе партийных, со
ветских, профсоюзных н хозяйст
венных руководителей. Массово-по
литическая работа должна быть на
правлена на разъяснение решений 
партии и правительства, на борьбу 
за выполнение обязательств, спо
собствовать повышению чувства от
ветственности каждого работника 
за порученное дело, васпитанню че
стности и правдивости перед пар
тией и народом.

На днях состоялся V I пленум 
обкома КПСС, обсудивший во
прос «О работе партийных орга
низаций по воспитанию кадров в 
духе строжайшей ответственности 
за выполнение планов и приня
тых социалистических обяза
тельств». Пленум обкома КПСС 
обязал партийные оргаішзации 
поднять уровень организаторской 
н политической работы среди тру
дящихся и на основе улучшения 
воспитания людей обеспечить вы
полнение планов и социалистиче
ских обязательств, добиться, что
бы каждое предприятие и стройка, 
каждый колхоз и совхоз области 
встретили новыми трудовыми 
успехами X X II съезд КПСС.

Важнейшая задача партийных , 
организаций — еще шире развер- , 
нуть соревнование в честь X X II 
съезда партии, шире распростра
нять почин серпуховчан, под
держивать движение за личные 
трудовые подарки съезду, рас
пространять почин Н. Попо
вой с манометрового завода 
— выполнять недельное зада
ние за 5 дней — и другие почины, 
рождающиеся среди передовиков 
семилетки, настойчиво, по-делово
му внедрять передовой опыт, до- і 
стижения наших маяков

Политическая работа среди тру- і 
жеников сельского хозяйства долж- і 
на способствовать повышению 
активности в борьбе за претворе
ние в жизнь решений январского ' 
Пленума ЦК КПСС. Сейчас очень 
важно направить внимание всех 
колхозников и работников совхо
зов на уход за посевами, созда
ние прочной кормовой базы для ' 
обществетіого животноводства, 
выращивание высоких урожаев 
кукурузы н сахарной свеклы.

Массово-политическая работа — 
основа хозяйствеггпых успехов. 
Усилеіше ее будет способствовать ' 
успешному выполнению принятых ' 
трудящимися области социалисти- ' 
ческих обязательств.

ГОДОВОЕ
ЗАДАНИЕ—
К СЪЕЗДУ

В нашей бригаде пять человек. 
Ее сформировали в январе этого 
года. Сразу же мы прист^шили к 
вылову рыбы на заморных водое
мах. План четырех месяцев мы 
выполнили досрочно и слали до
полнительно сотни килограммов 
частика.

Сейчас, после окончания весен
него запрета добычи рыбы, мы 
начали массовый разрозненный 
лов рыбы в закрепленных за нами 
водоемах. Рыбаки решили свое 
годовое задание вьшолнить ко дню 
открытия XX II партийного съезда. 
Это будет нашим трудовым подар
ком Родине.

А. ПАНОВ, 
бригадир рыболовецкой брига
ды № 11 Колпашевского ры- 

бокенсервного комбината.

Рабочие-исследователи 
держат совет

ОМСК, 17 июня. (ТАСС). Здесь 
состоялась первая всесоюзная встре
ча рабочих-исследователей. Год назад 
они появились на Омском шинном за
воде, а вскоре —  на предприятиях 
нефтехимии Москвы, Ленинграда, 
Ярославля, Воронежа.

Сила этой чудесной нови не толь
ко в первых весомых результатах —  
тех 54-х крупных темах производ
ства, решенных омскими рабочими- 
исследователями совместно с инжене
рами, принесших заводу шестьсот 
тысяч рублей экономии, а в гораздо 
большем. Об этом ярко сказал на 
встрече ярославский резиносмеенль- 
щик В. В. Егоров:

—  Рабочий на своем месте —  
профессор! И когда инженер не боит
ся вовлечь его в свою научно-иссле
довательскую деятельность —  труд 
становится еще более осмысленным, 
плодотворным.

Представители других городов, по
бывав в цехах Омского шинного, уви
дели, что все исследовательские ра
боты ведется здесь совместно с рабо- 
чими-исследбвателямй. Это звание 
родилось на самых ответственных 
участках —  приготовления резино

вых смесей. Дело в том, что на этих 
участках появляются все новые, бо
лее совершенные виды сырья. Отсю
да и беспрерывные поиски новых 
эффективных технологических режи
мов для приготовления «обувки» ав
томобилям. Но велись они раньше по 
расчетам центральной заводской ла
боратория. Нередко поиски затягива
лись, было много неудач. Тогда ин
женеры сказали рабочим: Давайте 
вместе! Так родился первый в стране 
общественный институт рабочих-ис- 
• следователей.

Участники встречи беседовали с 
талантливыми рабочими-исследо- 
вателями завода Г, Фазыловым, 
Н. Мысливцевым, В. Грицаем и мно
гими другими. В деятельности ин
ститута участвуют 260 рабочих. И 
ни у кого из гостей не возникло сом
нения в огромной будущности инсти
тутов рабочих-исследователей.

На своих заключительных заседа
ниях участники встречи —  рабочие, 
инженеры, ученые пришли к  едино
душному мнению, что повсеместно на 
предприятиях нужно создавать подоб
ные институты и группы рабочих- 
исследователей.

гексахлоран вместе с песком (для 
лучшей сьшучеоти) и рассеивали по 
полю.

Сейчас звено приступило к  боро
нованию посевов по всходам. Поля 
пропашных культур в звене В. Тара
са содержатся в чистоте.

Хорошо организовал уход за посе
вами кукурузы соревнующийся с тов. 
Тарасом кукурузовод И. А. Сергеев 
из колхоза имени Ста.тина. Здесь вто
рое боронование посевов кукурузы 
уже проведено на площади 100 гек
таров.

Организованно ведут уход за посе
вами механи.зированные кукурузовод
ческие звенья из колхозов имени 
Карла Маркса, имени Кирова, имени
В. Кингисеппа и другие. Отдельные 
звенья приступили к  междурядной 
обработке кѵкурузных полей.

Л. ВОИТЕНКО.

УРОК НЕ ВПРОК
в  Каргасокском районе плохо 

готовятся к заготовке 
кормов

Минувшая зима была очень труд
ной для колхозов и рыбоартелей 
Каргасо-кского района. Многие хозяй
ства из-за недостатка кормов держа
ли скот на голодном пайке. Это яви
лось результатом того, что в прошлом 
году плохо была организована заго
товка кормов.

Нынче создались условия для ран
него начала заготовки грубых кормов 
и силоса. Между тем. в колхозах и 
зверосовхозе, а также в рыбоартелях 
царит тишина. Горький урок прош
лого года ничему не научил руко
водителей ряда хозяйств района. 
Серьезную тревогу вызывает ремонт 
.сеноуборочной техники, В районе нет 
ни одного хозяйства, в котором бы 
полностью были готовы сенокосилки, 
грабли, волокуши, стогометатели, 
приведен в готовность ручной инвен
тарь.

Не отремонтированы сенокосилки и 
конные грабли на усадьбах зверосов
хоза, колхозов имени Ильича, «Сиби
ряк», имени Кирова. Руководители 
районного отделения «Сельхозтехни
ка» медлят е завозом запасных ча
стей. Председатели ряда колхозов вы
нуждены сами ехать в город на по
иски отельных частей и деталей.

Нет в районе контроля за ходом 
ремонта сеноуборочной техники. В 
райисполкоме смутно представляют, 
где и какая сеноуборочная техника 
отремонтирована. Затрудняются здесь 
сказать и о том. какое количество 
кормов в этом году будет заготовлено 
механизи'рованньтч способом. С самой 
ранней весны, когда на полях еще 
лежал снег, в райисполкоме начали 
разговаривать о создании механизи
рованных звеньев по кормодобыва
нию. Но дальше разговоров дело не 
идет. По существу ни в одном колхо

зе механизированные звенья не уком
плектованы, для них не разработаны 
производственные задания, не ут
верждены сенокосные участки.

Многие колхозы затягивают со
ставление рабочих планов на пе
риод заготовки кормов, а в неко
торых хозяйствах рабочие пла
ны составлены без напряжения. 
Вместо того, чтобы ориентировать 
колхозников на предельно сжатые 
сроки, правления колхозов растяги
вают их. Так, в зверосовхозе, в кол
хозе «Новый быт», в рыбоартели 
имени Сталина наметили провести 
заготовку грубых кормов и заклад
ку силоса в 65— 70 рабочих дней. 
Такие сроки ничем не оправданы. В 
колхозах не покончено с иждивенче
скими настроениями. Все надежды 
здесь возлагают на приезд рабочих 
из города и райцентра. В то же время 
в колхозах немало людей, которые 
нигде не работают, отсиживаются до
ма. Однако об их привлечении на за
готовку кормов пока не думают.

В районе есть колхозы, которые 
по-хозяйсви готовятся к  заготовке 
кормов. Так, правление колхоза «За
ря коммунизма» широко обсудило 
подготовку к  заготовке кормов в ком
плексных бішгадах, разработало до
полнительные меры оплаты труда на 
силосовании и сенокошении. На пе
риод заготовки кормов организуют 
четырехразовое обшественное пита
ние. Опыт подготовки к  заготовке 
кормов передового хозяйства заслу
живает распространения, но этого по
ка не делается.

В районе намечены меры для обес
печения общественного животновод
ства кормами. Успешно выполнить 
их можно лишь при условии тща
тельной подготовки и организованно
го начала заготовки кормов.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Буду перевыполнять 
норму на косовице трав

Новые машины для сельского хозяйства

Испытываются новые тракторы в комбайны
МОСКВА, 19 июня. (ТАСС). 

Советская промышленность го
товится к серийному производ
ству новых, более совершенных 
тракторов и комбайнов. Их от
личительная особенность — вы
сокие скорости, повышенная 
производительность, экономич
ность. Первые образцы новых 
машин сейчас испытываются на 
Северном Кавказе, в Одессе и 
других местах.

Характеризуя некоторые из 
этих новинок техники, началь
ник управления сельскохозяйст
венных машин и автомобилей 
Государственного комитета Со
вета министров СССР по авто
матизации и машиностроению 
Н, Н. Тарасов сказал:

— Сейчас проходят испыта
ния двух новых гусеничных 
тракторов. Один из них сделан 
сталинградцами, другой — 
харьковчанами. Эти машины на 
35—40 процентов превосходят 
по производительности широко 
известный трактор «ДТ-54». На 
них устанавливается усовершен
ствованный двигатель, вес кото
рого вдвое меньше прежних мо
торов, а мощность — выше.

Что собой представляет но
вый сталинградский трактор 
«ДТ-75»? В нем. кроме 75-силь
ного экономичного мотора, 
есть еще ряд совершенных уз
лов: более прочная parrfa, долго
вечная трансмиссия, удобная 
кабина, которая зимой отапли- 

. вается. а летом хорошо провет
ривается. Запуск двигателя осу
ществляется из кабины, что так
же будет встречено одобритель
но механизаторами.

Еще больший интерес, осо
бенно для целинных районов, 
представляет трактор «Т-4» Ал
тайского тракторного завода. На 
нем установлен двигатель 130 
лошадиных сил. Он расходует

172— 178 граммов топлива на 
лошадиную силу в час, разви
вает тягу 4 тонны.

К  выпуску нового пропашно
го трактора «Т-40» приступает 
Липецкий тракторный завод. 
Это — универсальная машина, 
она оснащается двигателем воз
душного охлаждения.

Харьковские тракторострои
тели начнут заводские испыта
ния колесных тракторов—тяга
чей с двигателями мощностью 
100— 130 лошадиных сил.

Заводы сельскохозяйственно
го машиностроения поставят це
лую серию уборочных агрега
тов. Значительным событием 
явится появление на полях стра
ны зерноФых комбайнов «СК-4». 
Их делает «Ростсельмаш». Этот 
степной корабль отличается 
высокой производительностью. 
Каждую секунду его молотиль
ный барабан может пропустить

4 килограмма хлебной массы. 
Так быстро убирать и обмолачи
вать зерно не удавалось до сих 
пор ни на одной машине. Новый 
комбайн на 20 процентов превы
шает по производительности 
ныне выпускаемые ростовчана
ми комбайны «СК-3».

Небольшая партия этих могу
чих агрегатов оборудуется спе
циальным автоматическим уст
ройствам, которое регулирует 
скорость работы машины. Ком
байн будет двигаться в зависи
мости от загрузки молотилки. 
Когда в молотилке много хлеб
ной массы, он движется медлен
нее, когда мало, скорость авто
матически увеличивается.

Промышленность, сообщил в 
заключение тов. Тарасов, гото
вится к серийному выпуску бо
лее совершенных комбайнов для 
уборки кукурузы, свеклы, кар
тофеля.

Наш совхоз —  хозяйство мясо
молочного направления. Поэтому кор
мовая база во многом определяет ус
пех всей работы. В прошлом году 
животноводы маражсинской фермы 
немало сделали для того, чтобы в 
достатке заготовить сочных и грубых 
кормов. Это и позволило нам за стой
ловый период добиться самого высо
кого налоя молока в районе. За пять 
месяцев доярки получили в среднем 
от каждой коровы по 1.043 кило- 
гра.чма молока, а такие, как Э. Вер
нер, Ф. Лох. Л. Борщева. Э. Зауэр, за 
этот же период надоили по 1.365 ки
лограммов молока от коровы.

Заготовка кормов —  ответственное 
дело. Мы готовимся к  сенокосу зара
нее так же, как готовимся к  уборке 
урожая, стараемся предусмотреть все 
мелочи, умело распределит* техни
ку. правильно расставить людей. В 
прошлом году, например, мы заранее 
отремонтировали всю сеноуборочную 
технику и в.честе с шефствующим 
коллективом города хорошо распреде
лили свои силы. Это позволило ус
пешно вести стогование сена и за
кладку силоса, не допускать разрыва 
между косовицей трав и их уборкой. 
Лично я на своей сенокосилке еже

дневно перевыполнял нормы, свап№ 
вал дополнительно к  норме еще по 
гектару трав.

Скоро на лугах нашего совхсоа 
развернется горячая работа по заго
товке кормов. Луговые травы буйно 
пошли в рост.

Я в короткий срок отремонтировал 
сенокосилку, сделал все, чтобы она 
работала четко, бесперебойно.

Однако у  нас недостаточно запас
ных частей для сеноуборочной тех
ники. Нет в продаже прокладок, 
подшипников, ножей и других дета
лей.

Пора взяться и за составление ра
бочих планов сенокоса. На нашей, да 
и на дрітих фермах совхоза за раз
работку таких планов по существу 
еще не принимались.

Важно уже сейчас организовать 
соревнование машинистов сенокоси
лок. Лично я беру обязательство еже
дневно перевыполнять нормы на ко
совице трав и готовить корма только 
высокого качества.

Ф. РАСКОШНЫХ, 
машинист сенокосилки марак- 
синской фермы совхоза «Кол- 
пашевский» Колпашевского рай

она.

Необычная доильная установка
ГОМЕЛЬ. 17 июня. (ТАСС). 

Доильная передвижная установ
ка без электродвигателя и ваку
ум-насоса сконструирована ме
хаником колхоза имеии Сталина 
Гомельского района Л. Н. Гав
риленко. Она экономична, удоб
на и оригинальна по своей кон
струкции. Разборная труба П- 
образнон формы, поднятая на 
полтора метра над землей на 
переносных металлических опо
рах, оборудована 15-ю винтеля- 
ми. К  ним присоединяются 
шланги пятнадцати доильных 
аппаратов. Для создания ваку
ума в аппаратах, установка спе
циальным шлангом соединяется 
со всасывающим патрубком кол
лектора автомашины «ГАЗ-51». 
Включается мотор, и доильная 
установка начинает действовать.

Стоимость такой установки 
значительно ниже заводской. 
Она позволяет обслуживать уда
ленные от источников электро
энергии выпасы. За час три че
ловека с помощью ее выдаивают 
сто коров!

Параллельно вакуумному ме
таллическому трубопроводу изо
бретатель проложил и трубу, по 
которой поступает вода: перед 
дойкой доярка может обмыть 
вымя коровы.

Доильная установка конструк
ции сельского механика получи
ла высокую оценку на состояв
шемся в колхозе семинаре спе
циалистов сельского хозяйства, 
механизаторов и руководителей 
колхозов и совхозов Гомельско
го района.

ПОСЕВЫ ЧИСТЫЕ
ШЕГАРКА. (По телефону). В чи

стоте содержатся посевы кукурузы и 
свеклы на батуринской ферме совхо
за «Россия». Все 100 гектаров «ко
ролевы полей» здесь заборонены в

срок. Свекловод !Ч. Коновалов за
кончил шаровку и междурядную об
работку свеклы. Сейчас он проводит 
букетировку растений.

Н. РАСПУТИН.

По следам наших выступлений

.Пока одни разговоры"
ЧТО факты, изложенныеПод таким заголовком 7 нюня в 

нащей газете была опубликована 
корреспонденция, в которой рас
сказывалось. что в Молчановском 
районе медлят с ремонтом сеноубо
рочной н силосоуборочной техники.

Секретарь Молчановского райко
ма КПСС А. Асмаков сообщил ре

дакции.
корреспонденции, правильны. В 
районе принимаются меры по улуч
шению подготовки к заготовкам 
кормов. Эти меры разработаны 
пленумом райкома КПСС, ведется 
строгий контроль за выполненкен 
утвержденных мероприятий.
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Партийная
}кизнЬ,_____ , Важнейшее

партийное поручение

Над чем работают ученые Томска

Закончился учебный год в сети 
партийного просвещения. Вся пропа
гандистская работа в минувшем учеб
ном году проходила под благотвор
ным влиянием постановления 11R к л е е  «о задачах партийной пропа
ганды в современных условиях». За 
последнее время расширились рамки 
пропаганды, повысилась ее дейст
венность, укрепилась связь с 
жизнью, с практикой коммунистиче
ского строительства.

В нашей области за последнее вре
мя выросло немало замечательных 
пропагандистов.

Второй год работает пропаганди
стом председатель колхоза «Проле
тарская крепость» Пышкино-Троиц- 
кого района тов. Якименко. Большой 
жизненный опыт, активное 'і'частие 
в общественной жизни района, по
вседневная учеба, ответственность за 
порученное дело позволяют ему ин
тересно проводить занятия. Работа 
кружка организована так, что изу
чаемые теоретические вопросы тесно 
увязываются с задачами хозяйства. 

'Нередко бывает так, что поднятые 
слушателями на занятии вопросы об
суждаются затем на заседаниях прав
ления, партийных собраниях.
Умело руководят кружками пропа

гандисты тов. Меньшиков на мебель
ной фабрике имени Чкалова Томского 
района, тов. Рулов (завод «Респуб
лика»), тов. Татарігаов (станция 
Томск-ІІ), тов. Кобылянекии (школа 
^  43) к  многие другие.

Улучшились подбор и подготовка 
пропагандистских кадров. К  руковод
ству политшколами, кружками, семи
нарами были привлечены руководите
ли предприятий, колхозов, специа-ти- 
сты промышленного и сельскохо
зяйственного производства. Перед на
чалом учебного года были проведены 
областные кустовые семинары пропа
гандистов в Томске и Колпашево. В 
декабре и январе во всех районах 
области состоялись семинары пропа
гандистов, на которых обсуждались 
формы и методы организации изуче
ния документов Совещания предста
вителей коммунистических и рабочих 
партий в Москве. Методические ука
зания о том, как организовать изуче
ние материалов январежого Пленума 
ЦК КПСС, пропагандисты получили 
на кустовых семинарах и совещани
ях.

Проводились совещания и сеаіина- 
ры пропагандистов на крупных пред
приятиях, в совхозах и колхозах. Их 
участники знакомились с делами пе
редовых хозяйств, обменивались опы
том работы. Например, семинар руко
водителей кружков конкретной вко- 
номики предприятий Томска про
ходил на заводе «Томкабсль», а по 
эконміикв строительства —  в строи
тельном управлении ГРЭС-ІІ. В Ко- 
яевниковском районе семинар руко
водителей кружков по экономике 
сельского хозяйства был проведен в 
колхозе имени Сталина. Семинары 
пропагандистов начальных экономи
ческих кружков регулярно работали 
на многих предприятиях Томска,

В течение минувшего учебного го- 
^атіроведены методические конферен- 
пни пропагандистов в Зырянском, 
Пышкйно-Троицком, Бакчарском. Ко- 
жевнзгковском, Парабельском райо
нах, в городах Томске и  Колпашево.

На методической конференции в 
Зырянском районе были обсуждены 
темы «Повседневно учиться пропа
гандистскому мастерству у  выдаю
щихся деятелей Коммунистической 
партии», «Пропагандист —  идейный

воспитатель масс». «Умело пропа
гандировать передовой опыт» и дру
гие.

Хорошо прошла конференция в 
Томске. В ее работе участвовало бо
лее 350 руководителей кружков и 
семинаров. На пленарном заседании 
и на занятиях в секциях пропаганди
сты рассказали об опыте своей рабо
ты, высказали замечания по улучше
нию методической работы с пропаган
дистами.

Важная роль в обобщении и рас
пространении опыта пропагандистов 
принадлежит домам и кабинетам по
литического просвеніения. Большую 
работу проводят кабинеты политиче
ского просвещения Кожевниковского 
райкома КПСС, Пышкино-Троицкого 
райкома партии, на Моряковской РЗБ, 
станции. Томск-ІІ. Так, в кабинете 
политического просвещения Кожев
никовского райкома повседневно ока
зывают теоретическую и методиче
скую помощь пропагандистам. В со- 
CTajj методического совета, созданно
го при кабинете, входят партийные и 
советские работники, лучшие пропа
гандисты. Члены совета посещают 
занятия в кружках и семинарах, да
ют консультации пропагандистам, 
изучают и обобщают міыт лучших.

В кабинете собран большой мест
ный материал в помощь пропаганди
сту, лектору и агитатору: здесь и 
стенд, рассказьрвающий о том. за что 
борется район, бюллетень, освещаю
щий ход вьгаолнения обязательств по 
продаже колхозами продуктов сель
ского хозяйства государству; показа
тели себестоимости важнейших видов 
сельскохозяйственной продукции по 
каждому колхозу за несколько лет, 
различные справки о работе промыш
ленных предприятий района, о разви
тии народного образования, здравоох
ранения. культуры.

Неплохой опыт накопил методи
ческий совет при кабинете поли
тического просвещения Бакчарского 
райкома КІНЮ.

Но далеко не все кабинеты полити
ческого просвещения работали в те
чение учебного года хорошо. Взять, к 
примеру, кабинет Шегарского райко
ма партии. Здесь очень плохо заботи
лись об учебе и воспитании пропа
гандистов. На семинарах не обсужда
лись вопросы методики проведения 
занятий, плохо учили пропагандистов 
увязывать теорию е практическими 
задачами трудящихся района, не за
нимались изучением и обобщением 
опыта пропагандистской работы.

У нас создано 18 кабинетов поли
тического просвещения на обществен
ных началах. Это очень эффективная 
форма привлечения общественности к 
партийной пропаганде. Однако эта 
работа в нашей области отстает. В 
Томске работают только 2 кабинета 
политического просвещения на обще
ственных началах —  на подшипни
ковом заводе и ГРЭС-ІІ. В ТомскО'М 
районе не создано ни одного такого 
кабинета. Б Парбигском, Верхне-Кет- 
ском, Туганском, ПІегарском районах 
кабинеты созданы лишь на бумаге.

Большую помощь в теоретической 
и методической подготоівке оказывают 
пропагандистам , работники кафедр 
общественных наук томских вузов 
гг. Ярощевский, Иванов. Тутолмина. 
Седова. Книгин. Радаев, Бычков и 
другие. Кафедра истории К ІК Х  уни
верситета готовит сборник статей 
«Из опыта партийной пропаганды в 
Томской городской партийной орга
низации».

Недавно ЦК КПСС принял поста
новление «О мерах по улучшению 
подбора и подготовки пропагандист
ских кадров», в котором подчеркнуто, 
что в современных условиях корен
ное улучшение дела подбора, обуче
ния и воспитания пропагандистов 
является важ:нейшим условием даль
нейшего подъема всей идеологиче
ской работы.

Необходимо, чтобы пропагандисты 
были организаторами внедрения все
го но'вого, передового, что есть у  нас 
в промышленности и сельском хо
зяйстве, чтобы передовики производ
ства шире привлекались к  работе 
кабинетов политического просвеще
ния, регулярно выступали перед про
пагандистами и агитаторами.

Сейчас партийные организации 
развертывают подготовку к  новому 
учебному году. В связи с этим прежде 
всего необходимо принять меры по 
повышению квалификации пропаган
дистов. Надо улучшить содержание и 
организацию работы постоянно дей
ствующих семинаров пропагандистов 
при райкомах и горкомах партии, 
крупных первичных парторганиза
циях.

Важно использовать все формы 
для обобщения и распространения 
передового опыта пропагандистской 
работы: издание брошюр, плакатов, 
освещение опыта в печати, обмен 
опытом на семинарах и конферен
циях. организация взаимопосещения 
занятий пропагандистами.

Очень важно регулярно организо- 
вьгваН выступления руководящих 
работников перед пропагандистами.

Надо позаботиться и о подготовке 
резерва пропагандистских кадров. 
Каждая партийная организация 
должна разработать перспективные 
планы подготовки .новых пропа
гандистов. С этой целью, например, 
в Томске будут созданы заочные кур
сы пропагандистов. С нового учебно
го года базой подготовки пропаган
дистов будет являться вечерний уни
верситет марксизма-ленинизма при 
Томском горкоме КПСС.

Активно помогать пропагандистам 
—  значит повышать идейный уро
вень и действенность партийной про
паганды. вскрывать и использовать 
богатейшие резервы предприятий и 
колхозов для успешного выполнения 
планов и обязательств, лучіуе вести 
коммунистическое воспитание трудя
щихся.

Л. ВЛАДИМИРОВА, 
заведующая Домом политиче
ского просвещения Томского об
кома и горкома КПСС.

пропаганда санитарной культуры

Родился человек — 
маленькое беспомощ
ное существо. Его ор
ганизм еще слишко.м 
слаб, чтобы бороться с 
опасностями, таящими
ся во внещней среде: 
многочисленными мик
робами, вирусами. И 
тут на помощь прихо
дят вакцины. Уже на 
третий день жизни ре
бенка вакцинируют 
против туберкулеза, в 
три месяца прививают 
оспу, через некоторое 
время вводят препара
ты, предохраняющие от 
коклюша и дифтерии, 
полиомиелиѵ.

И в дальнейшем че
ловеку делают многие 
прививки.

Ученые многих стран, 
начиная с конца XIX 
века, задумывались 
над вопросом: нельзя
ли сделать препарат, 
который бы предохра
нял человека сразу от 
нескольких болезней.

И вот советские 
исследователи Н. И. 
Александров и Н. М.
Гефен предложили семикомпо
нентную вакцину. Она приме
няется и по сегодняшний день. 
В ее состав входят препараты 
против тифа, двух видов парати
фа л  дизентерии, холеры и стол
бняка.

С тех лор работы в этой обла
сти стали вестись многими уче
ными. Среди большой армии ис
следователей есть и наши — 
томские.

%•
Директор Томского научно- 

исследовательского института 
вакцин и сывороток Борис Ге-

На снимке: доктор медицинскнх наук 
И. И. Бенедиктов и кандидат медицин
ских наук Е. И. Клентмая подшивают 
кролику датчики для измерения темлера- 
і ^ ы  почки н печени.

Фото Ф. Хитриневича.
оргиевич Трухманов положил 
перед собой лист бумаги.

— Вот смотрите. Шести- к  се
микомпонентные препараты уже 
есть, А  что, если получить, на
пример, вакцину, состоящую из 
15 или 20 компонентов. Создаст 
ли она стойкий иммунитет про
тив болезней, выдержит ли орга
низм такую нагрузку?

Результаты не приходят сами 
собой. Кропотливая работа, бес
сонные ночи, множество прочи
танных книг, эксперименты над 
животными, составление и сопо. 
стазлеиие данных рождают но

вые мысли, желание многое 
проверить и испытать.

Борис Георгиевич и сотрудш- 
ки института тт. Васильева, Ро- 
дкжова, Тихонова произвели 
опыты на животных. В резуль
тате исследований стало выяс
няться. что многокомпонентные 
препараты —мультивакцилы — 
вызывают в организме гораздо 
меньшую реакцию, чем моно
вакцина. В чем дело?

Давно известно, что различ
ные токсины, то есть яды (а вак
цина не что иное, как яд в силь
но уменьшенной дозе), вызыва
ют различные реакции со сторо
ны организма. Один препарат 
действует воз^ждающе, он уси
ливает сердцеокение, от другого 
температура повышается, а от 
третьего понижается, четвертый 
замедляет деятельность сердца. 
Но в общем ко.мплексе действия 
этих препаратов уравновешива
ются.

Борис Георгаелич приходит к  
вьшоду: нужно изучить в от
дельности влияние к^ д о го  пре
парата мультивакцины и потом 
подбирать их таким образом, 
чтобы происходило полное урав
новешивание. Мультивакцины 
должны напоминать обычные 
микстуры, смеси лекарств, кото
рые применяются во врачебной 
практике очень давно.

В результате многолетней ис
следовательской работы Б. Г. 
Трухманова и его сотрудников 
создается возможность подо
брать так вещества, чтобы вооб
ще «снять» реакцию организма 
на вводимый мультипрепарат.

Итак, сложные вакцины не 
оказывают вредного действия на 
организм. Но будут ли они до
статочно эффективны в отноше
нии всех болезней, против кото, 
рых направлены? Снова прово
дятся многочисленные исследо
вания, опыты на морских евин-

Письма в редакцию

Медицинские работншеи города 
Колпашево принимают активное уча
стие в пропаганде санитарной куль
туры. На предприятиях, стройках, в 
учреждениях г. Колпашево прово
дятся вечера на санитарные темы, 
беседы, лекции о вреде курения, ал
коголя. благоустройстве усадеб, де

монстрируются специальные фильмы.
С начала года проведено 11 таких 

вечеров. В городе и рабочем поселке 
Тогур показано более 100 фильмов 
о борьбе за здоро'вый быт и санитар
ную,культуру.

н. хижняк.

НАШЕ
ТЕХНИЧЕСКОЕ...

Томское техническое училище Хе 1 
бы.ю организовано семь лет назад на 
базе завода «Сибэлектромотор». За 
это время значительно изменилось 
оборудование мастерских —  были 
модернизированы старые станки и 
приобретены новые.

Училище готовит токарей, слеса- 
рей-инструментальщиков и ремонт
ников. обмотчиков электрических ма
шин. Имея хорошую материальную 
базу, мы смогли улучшить качество 
производственной подготовки уча
щихся.

Прежде всего, мы решили изменить 
номенклатуру изделий, выпускаемых 
мастерскими училища.

Решено было выпускать более 
сложную продукцию. В 1957 году 
учащиеся стали изготовлять са.мо- 
центрирующие сверлильные патроны 
трех размеров. Детали этих патронов 
обрабатывались по второму классу 
точности. В том же году был освоен 
вьліуек двустороннего заточного 
станка, а в 1959 году мы стали из
готовлять рейсмусовые станки по де
реву СРЗ-4. Этот станок собирается 
из 900 с лишним деталей. В его из
готовлении участвуют все учащиеся- 
металлисты.

Если в 1955— 1957 годах процент 
изделий, при изготовлении которых 
требуется 2 — 3 класс точности и 

I 6— 10 классов чистоты, был незна
чительный. то тйіерь такие изделия

составляют оолее половины всех вы
пускаемых мастерскими.

Улучшилось качество теоретиче
ского обучения. Учащиеся составля
ют технологические карты, учатся 
читать сложные чертежи, выполняют 
лабораторные работы. В училище 
есть прекрасно оборудованная лабо
ратория измерительной техники, в 
которой наши воспитанники учатся 
пользоваться сложными измеритель
ными приборами. В этом году впер
вые будущие специалисты стали вы
полнять лабораторные работы по тех
нологии металлов.

Почти все учащиеся в отличие от 
прошлых лет проходят производст
венную практику на рабочих местах.

Сотни квалифицированных тока
рей, слесарей, подготовленных в на
шем училище, трудятся на томских 
предприятиях. Как правило, все они 
успешно справляются со своими про
изводственными заданиями. Многие 
из наших выпускников продолжают 
образование в вузах и техникумах.

3. ЧЕРНЫШЕВА, 
заместитель директора техниче
ского училища № 1 по учебно

производственной работе.

У ТРЕХ ТРЕСТОВ...
Жители улицы Карташова г. Том

ска испытывают большие неудобстра 
• из-за неблагоустроенной дороги и 

отсутствия тротуаров. В районе улиц 
Казанской и Карташова находятся

три крупные организации —  трам-' 
вайный трест, база снабжения строи-1 
тельного треста 97 и трест очист-, 
кц.

С базы снабжения ежедневно на] 
стройки города везут сотни тонн  ̂
строительных материалов. Из-за п.то-( 
хой дороги автомашины часто буксу
ют, хрупкііе материалы птивращают-і 
ся в л(ш, автомашины обливают' 
грязью прохожих.

П ни одни из трестов не желает ( 
благоустроить дорогу^

Н. ПЕСТОВА.

ОБЕЩАЮТ,
НО НЕ ДЕЛАЮТ

В течение нескольких лет жители 
села Малиновки Туганского района 
просили администрацию Туганского 
леспромхоза и Александровский сель
совет помочь в устройстве колодцев, 
так как речка протекает далеко от 
села. В марте этого года секретарь 
парторганизации Туганского лес
промхоза нам сообщил, что во втором 
квартале колодец построят. Но пока 
дальше обещаний дело не идет, ж ко
лодца у нас по-прежнему нет. О 
строительстве колодца надо позабо
титься и Александровскому сельсове
ту. Давно пора от слов переходить к 
делу и наладить нормальное снабже
нце водой жителей села.

А. РАДЫГИН, 
рабочий Туганского леспромхоза.

ках. белых крысах, кроликах, 
собаках... Их результаты да- ■ 
ют уверенность в полно- , 
ценности самых сложных вак- ( 
ЦИК — мультипрепаратов. В і 
перспективе — окончетельная < 
проверка на обезьянах. Эта ра
бота — тема докторской дассер. ( 
тации Б. Г. Трухмажжа.

V
Много времени отдает этой 

работе и заведующая лаборато
рией микробиологии института 
Е. И. Клейт.ман. Ее прикде все
го интересовал вопрос: а не бу
дут ли вводимые препараты 
уменьшать действия естествен
ных защитных элементов орга
низма. Ведь, например, стоит в 
организм (проянкнуть болезне
творным микроба.м, как лейко
циты сейчас же «бросаются в 
бой» и поглощают последних. 
Елена Иосифовна и Борис Геор
гиевич провели наблюдения 
крови у кроликов. И что же об
наружилось? Когда животным 
вводили один препарат, количе
ство лейкоцитов возрастало бы
стро, но также быстро происхо
дил их спад. Другая картгиа-вы
рисовывалась после введения 
сложных вакцин. Количестіво 
лейкоцитов возрастало медлен
нее, но и гораздо медленнее 
уменьшалось. Кроме того, поли
вакцина почти не влияла на со
держание в крови гемоглобина и 
эритроцитов.

Хорошо, картина изменения 
количества лейкоцитов ясна. А  
не действуют ли отрицательно 
вводимые сложные препараты 
на способность лейкоцитов за
хватывать микробы? Опыты на 
животных показали, что ком
плексные препараты не только 
не подавляют естественных за
щитных способностей организ
ма, а наоборот, даже стимулиру
ют их.

Кровь исследована. Как же 
реагируют на препараты внут
ренние органы, изменяется лн 
их температура, усиливается 
или уменьшается скорость кро
вотока? На помощь микробиоло
гам пришел доктор медицин
ских наук Иван Иванович Бене
диктов. Он изобрел прибор для 
измерения температуры внут
ренних органов с точностью до 
одной тысячной градуса. Этот 
прибор привлек широкое внима
ние специалистов. Им уже поль
зуются в Чехословакии, в кли
никах Москвы и Ленинграда. С 
помощью его выясняют темпе
ратуру внутренних органов, в 
том числе почек и печени.

Елена Иосифовна и Иван 
Иванович в качестве подопыт
ных животных взяли кроликов. 
К  их почкам и печени подаішла 
полупроводниковые датчики.

Уже первые опыты показали 
неодинаковое действие различ
ных моноп'репаратов. Одни по
вышают температуру, ■ другие 
понижают.

Обрабатывая полученные дан
ные, Е. И. Клейтман подтвевди- 
ла выводы Б. Г. Трухыанова об 
«уравновешивании» и о том, что 
ассоциированные бактерий
ные препараты повышают фак
торы естественного физиологи
ческого иммунитета, но действу
ют несколько позднее, чем моно
вакцины.

V
Еще впереди много работы, 

много невыясненных вопросов, 
еще только приоткрыты первые 
страницы многотолшой пробле
мы. Но шаг вперед уже сделан.

Настанет день, когда благода
ря общим усилиям советских 
ученых человеку будут делать 
одну—две прививки вместо мно- 
гах.

Г. ЕПОНЕШНИКОВА.

АРХИТЕКТУРА И ЖИЗНЬ
Наша страна представляет собой 

оп)омную стройку. В кратчайшие 
сроки вырастают новые города и се
ла, сооружаются тысячи крупных 
предприятий, возводятся вшллионы 
жилых домов. Это видно и на приме
ре Томска и нашей области. В разных 
концах областного центра и области 
воздветаются корпуса новых заводов, 
строятся леспромхозы, вырастают 
жилые дома, школы, детские учреж
дения.

К концу семилетки жилой фонд об
ластного центра увеличатся в полто
ра раза по сравнению с 1958 годом.

За последние годы была проведена 
серьезная перестройка советской ар
хитектуры. Деятельность архитекто
ров стала больше отвечать насущным 
потребностям народа, требованиям 
экономики, яндустрнализации строи
тельства и развития типового проек
тирования.

Вместе с тем, в развитии нашей 
архитектуры имеют место и серьез
ные недостатки. На I I I  съезде архи
текторов СССР отмечалось, что в 
практику планировки и застройки 
городов медленно внедряются про
грессивные градостроительные ре
шения. Нередко проектируются и 
строятся здания, недостаточно удоб
ные для труда и быта людей, не
привлекательные по внешнему обли
ку, отсталые по своему техническому 
решению, неэкономичные в строи
тельстве и эксплуатаций.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР в своем привет
ствии съезду архитекторов призвали 
всех советских архитекторов поднять 
все области архитектуры на уровень 
новых задач коммунистического
строительства. I I I  съезд архитекторов 
СССР прошел под лозунгом быстрей- 
шего выполнения этого указания 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства.

В области градостроительства

Заметки делегата 
III съезда 

архитекторов СССР

центральной задачей является коы- 
плексыая застройка городов, то есть 
правильное взаимоотношение между 
промышленными и жилыми районами 
с учетом создания наилучших сани
тарных условий в жилом районе и 
расположения жилья в непосредст
венной близости от места работы.

Жилой район должен включать в 
себя несколько микрорайонов, в ко
торый входят жилые дома, магазины, 
школы, детские сады и ясли, пред
приятия бытового обслуживания. 
При этом архитектор при проектиро
вании жилого района и размещения 
в нем отдельных домов обязан соз
дать жильцам наилучшие условия, 
разместить квартиры так, чтобы в 
них было больше солнечного свотл.

Проявить заботу об изоляции квартир 
от уличного шума и пыли.

Передовые методы градостроитель
ства внедряются и в Томске. В районе 
станции Томск-І воздвигается боль
шой жилой массив с магазинами, 
школой, детскими учреждениями, 
площадками для детей.

Хорошее настоящее и будущее у 
района по Иркутскому тракту. Этот 
район новый, он возник э течение 
последних двух лет. Планировка его 
осуществляется комплексно. На месте 
бывшего аэродрома ДОСААФ на пло
щади 260 гектаров начато строи
тельство жилого района. При 
этом комплексно решаются вопро
сы строительства внешних инже
нерных сетей водопровода, канализа
ции, теплоснабжения, энергоснабже
ния, автомобильных дорог и железно
дорожных веток, что значительно со
кратит первоначальные затраты, уде
шевит строительство, а в дальнейшем 
снизит эксплуатационные расходы, 
Расположение жилых массивов неда? 
леко от промышленных предприятий 
лагт возможность рабочим, прожива

П р о е кт  ж и л о г о  к о м п л е к с а
в о с т о ч н о г о  РАЙОНА t Т о м с і ^

ющим в этом районе, попадать на ра
боту, не прибегая к  услугам городско
го транспорта.

За последние годы архитекторы 
много сделали, чтобы преодолеть 
в своей работе оторванность от 
современной жизни. Устранены не
нужные излишества в архитек
туре, отвлекавшие ранее много 
материальных средств и энергии 
на ненужное украшательство. (Сделан 
важный шаг по пути индустриализа
ции строительства. Сейчас жилые до
ма и культурно-бытовые объекты 
строят только по типовым проектам, 
предусматривающим применение 
сборных железобетонных конструк
ций, Созданы типы квартир, рассчи
танные на заселение одной семьей.

Но это только начало большой ра
боты по совершенствованию архитек
туры строительства. Много еще пред
стоит сделать для создания удобств 
жильцам. Еще нередко дома, постро
енные по типовым проектам, имеют 
унылый, однообразный вид. Качество 
работ во многих случаях низкое, а 
стоимость их высокая. Немало таких 
домов выстроено в последние годы в 
Томске. Не случайно после их заселе
ния начинаются различные «додел
ки» и «переделки», которые нередко 
тянутся годами.

Съезд поставил задачу 
перед архитекторами в 
б.шжайшее время устра
нить имеющиеся недо
статки в типовых проек
тах. разработать новые 
типы жилых домов с 
тем, чтобы можно было 
разнообразить застройку 
жилых кварталов дома
ми, .различными по сво
им размерам, конфигура
ции и внешней отделке.

Решение задачи лик
видации недостатка в 
жилье в ближайшие голы 
во многом будет зависеть 
от быстрейшего создания 
заводов железобетонных 
изделий и домострои
тельных комбинатов.

При этом предусматривается, что на 
домостроительных .комбинатах одним 
из ведущих специалистов должен 
стать архитектор, так как сейчас тип 
дома создается на домостроительном 
комбинате, а на строительной пло
щадке производится только его сбор
ка.

Между тем, темпы строительства 
домостроительных комбинатов в ряде 
городов резко отстают от современ
ных требований. Очень медленно воз
двигается такое предприятие и в Том
ске. Планом предусмотрено к концу 
этого года ввести в строй Томский 
домостроительный комбинат мощно
стью 70 тысяч квадратных метров 
жилья в год. Ввод в строй такого 
мощного предприятия позволил бы 
быстро двинуть вперед темпы жилищ
ного строительства, полностью пере
вести его на индустриальные рельсы. 
Однако строительство комбината ве
дется медленно. Управление строи
тельства и промышленности строй
материалов совнархоза очень мало 
уделяет внимания этой первостепен
ной стройке. Не случайно, что при та
ком отношении строительных органи
заций к  созданию материальной базы 
для индустриализации строительства 
Томск сильно отстал от других горо
дов по внедрению наиболее прогрес
сивного полносборного крупнопанель
ного домостроения.

Многое нужно сделать по улучше
нию проектирования общественных 
зданий, школ, детских садов, яслей, 
магазинов и других учреждений, при
званных обслуживать быт и отдых 
трудящихся. Еще нет таких типовых 
проектов общественных зданий, кото
рые можно было бы назвать полно
сборными индустриальными. По
этому строителям приходится не
редко выполнять современные ар
хитектурные проекты таких зда
ний в устаревших конструкциях, 
с применением кладки стен из штуч
ных кирпичей, большого количества

металлоконструкции и монолитного 
железобетона. Примером такого 
строительетва может служить здание 
широкоэкранного кинотеатра, соору
жаемого на проспекте им. Кирова в 
Томске.

Съезд поставил задачу в ближай
шее время ликвидировать это несоот
ветствие. Общественные здания долж
ны проектироваться е применением 
большепролетных железобетонных 
конструкций, стекла и пластмасс, по
зволяющих обеспечить максимум 
удобств и света.

Намечены конкретные меры и для 
улучшения архитектуры промышлен
ных зданий. В промышленном проек
тировании и строительстве еще мало 
применяется сборных железобетонных 
конструкций и других конструктив
ных элементов. Современные инже
нерные конструкции и инженерное 
оборудование позволяют перейти на 
более укрупненную сетку колонн с 
пролетами 18 и 24 метров, что позво
лит на 10— 15 процентов улучшить 
использование производственных пло
щадей и обеспечить более гибкий тех
нологический процесс производства. 
Более широкое применение при про
ектировании совершенной вентиля
ции, установок кондиционированного 
воздуха и холодного света даст воз
можность создать в цехах более 
устойчиівый микро'климат, независи
мый от колебания наружной темпе
ратуры и влажности, что значительно 
улучшит условия труда рабочих, по
зволит повысить культуру производ

ства.
Большое внимание на I I I  съезде 

архитекторов СССР было уделено 
улучшению проектирования и строи
тельства сел и сельскохозяйственных 
производственных помещений. Деле
гаты съезда от имени всех советских 
архитекторов заявили, что они счита
ют своим почетным долгом учасізо- 
вать в решении больших задач по 
строительству на селе, выдвинутых в 
решениях январского Пленума ДБ 
КПСС, в выступлениях Н. С. Хрущева 
на Пле.чуые ЦК и на зональных сове

щаниях передовиков сельского хозяй- • 
ства. Были тщательно разработаны 
вопросы социалистического переуст
ройства сел и деревень. Тщательно 
обсуждались проекты новых живот
новодческих и других IFpOIIStBOJCTBeH- 
ных построек. Архитекторы обязались 
оказать большую помощь строитель
ству в районах освоения целинных 
земель.

Велика ответственность советского 
архитектора перед народом. Его за
мыслы воплощаются в новых жилых 
донах, заводах, фабриках, в клубах, 
школах, больницах, детских учрежде
ниях, в целых архитектурных ан
самблях, которым стоять века. Мно
гое зависит от архитектора, чтобы вее 
более солнечными и красивыми ста
новились наши города и села, чтобы 
с каждым днем лучше жилось совет
ским людям. Вот почему такая боль
шая требовательность у советских 
людей к  деятельности архитекторов. 
Эта требовательность прозвучала и в 
словах знатного московского строи
теля, руководителя бригады комму
нистического труда Г. И. Ламочкнна, 
который, обращаясь к  делегатам 
съезда, заявил:

—  Товарищи архитекторы! Вея 
страна переживает сейчас творческий 
подъем, н мне хочется от лица строи
телей попросить у  вас новые, хоро
шие проекты зданий.

Советские зодчие сделают все, что
бы выполнить большие задачи, по
ставленные перед ними Коммунисти
ческой партией, советским народом. В 
своем письме Центральному Комите
ту КПСС и Совету Министров СССР 
съезд от имени многотысячной армии 
советских зодчих заверил, что совет
ские архитекторы сделают все, чтобы 
создать архитектуру, достойную на
шей великой эпохи, нашего великого 
народа, возводящего светлое комму
нистическое здание.

И. ЕГОРОВ.
главный архитентор гор. Томска.
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ВТОРАЯ СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Строительству школ, школ- 
интернатов и детских 

учреждении—повседневное 
внимание

Состояла-сь вторая сессия Томско
го областного Со'Еота депутатов тру
дящихся. С-ессия обсудила вопросы о 
ходе строительства школ, школ-ин
тернатов и детски.х учреждений и о 
ходе выіюл'неігня социалистичесвих 
обязательств, принятых труженика
ми сельского хозяйства Коженников- 
ского и Зырянского районов.

С докладами но первому вопросу 
выступили заместитель предселателя 
Томского облисполкома тов. Кузнецов 
и заместитель председателя Томского 
сошархоза тов. Пратуоевич.

Тов. Кузнецов в своем докладе рас
сказал о том, что объем капиталовло
жении на строительство школ, школ- 
интернатов, детских учреждений из 
года в год возрастает. Если государ
ственные ассигнования на строитель
ство школ, интернатов и детских са
дов составляли в нашей области в 
1959 году 11,6 миллиона рублей, 
то в 1961 году они выросли в два 
раза.

Но средства, выделенные на 
пгаольяое строительство, строитель
ство интернатов и детских учредаде- 
ннй. осваиваются в области не пол
ностью. В 1960 году план по освое
нию средств, выделенных на строи
тельство школ, вьшолнен только на 
82 процента.

^ За пять месяцев текущего года го
довой план строительства выпол
нен: по школам —  ва 25,7 процен
та, по детским яслям —  на 33,7 
процента и по общежитиям школ-ин
тернатов —  всего на 16,3 процента.

К  1 сентября в аксплуатацию нуж
но сдать 9 школ на 2.640 учениче
ских мест, два детских сада на 250

* мест и 4 общежития школ-ннтерна- 
тов на 1.200 мест. Кроме треста 
«Томлѳсжелдорстрой» и стронтелей 
управления внутренних дел облис
полкома, все строительные организа
ции не выполняют обязательств по 
строительству школ и детских учреж
дений.

'Четвертый год строится общежи
тие для школы-интерната JsS 15 в 
г. Томске. Строительство ведет трест 

97 совнархоза. Вопрос о срыве 
намеченных планов этой стройкой 
обсуждался во всех инстанциях, но 
дело не улучшилось.

Медленно строится школа на 
400 мест в Бакчаре.

Из-за отсутствия техническо
го контроля со стороны подрядчиков 
и облоно допущены серьезные недо- 
отатни при строительстве Зырянской 
и Рыбаловской школ. В селе Володи
но Кривошеинското района прекраще
но строительство школы, недостроен
ный срію гниет.

В I9 6 0  году за счет средств кол
хозов и совхозов было зашанирѳвано 
построить 28 детских садов и яслей 
на 985 мест. Построено лишь 4 дет
ских учреждения на 100 мест. Отдел 
снабжения и сбыта облисполкома 
плохо снабжает стройки материалами.

Зырянский, Асиновский, Туган- 
екий и другие райисполкомы, управ
ление местной промышленности обл
исполкома должны, наконец, нала
дить производство кирпича в районах 
и перестать завозить его из Томска.

Райисполкомы должны своевремен
но обеспечивать стройки лесом, кир-

• пичом. гравием, помогать им тран
спортом, рабочей силой, мобилизовать 
общественность на помощь строите
лям. Совершешіо правильно поступа
ют те райисполкомы, сельсоветы, 
колхозы, хозяйственные организации, 
которые находят дополнительные 
источники для строительства, расши
рения и ремонта школ. В Пышкино- 
Троицком районе строится ряд школ 
силами колхозов и предприятий. Уде
ляют внимание строительству силами

’ колхозов, совхозов и предприятий 
Колпашевский горисполком. Карга- 
сокский и некоторые другие райис
полкомы.

В будущем году должна быть за
кончена реорганизация семилетних 
школ в восьмилетние. Надо подгото
вить материальную базу. Для вось- 
милетяих школ строится 6 школьных 
зданий за счет государственных ка
питаловложений, 8 школ —  силачки 
колхозов, совхозов, предприятий. 
Кроме того, должно быть построено 
88 классных комнат, И  учебных ка
бинетов, мастерские, спортзалы. Без 
этого не может быть успешно выпол
нен план реорганизации семилетних 
школ в восьмилетние.

Неудовлетворительно, отмечает тов. 
Кузнеце®, идет в области строитель
ство домов для учителей.

Облисполком, совнархоз, райиспол
комы должны устранить не
достатки в руководстве строитель
ством, оказывать строителям больше 
помощи. На строительство школ 
детских учреждений следует мобили
зовать все силы общественности.

Заместитель председателя совнар
хоза тов. Пратусевич в докладе отме
тил. что совету народного хозяйства 
в 1961 году необходимо выполшггь 
по договорам е местными Советами 
на 975 тысяч рублей строительных 
работ по объектам школьного строи 
тельства. Эти работы выполнены на 
50 процентов.

Предприятия совнархоза в этом го
ду должны ввести в эксплуатацию 
детские сады и ясли на 700 мест, а 
также выполнить работы на четырех 
переходящих объектах. Заканчивает
ся строительство детских яслей ш 
120 мест завода режущих инстру
ментов, завершаются ясли стройтре

ста Xt 97. А вот строительство дет
ского сада манометрового аавода за
держивается, не строятся детсаде яс
ли завода резиновой обуви.

—  Неудовлетворіительиое состоя
ние школьного строительства и стро
ительства детских учреждений, —  
отмечает докладчик, —  следствие 
того, что совет народного хозяйства, 
руководители предприятий и органи
заций этому важнейшему вопросу 
уделяли мало внимания. Надо при
нять 1№е меры, чтобы с помощью 
советских оірганиэаций и обществен
ности выполнить план строятельстаа 
школ, школ-интернатов и детских уч
реждений.

С содокладом выступил председа
тель постоянной комносии по народ
ному образованию областного Совета 
депутатов трудящихся тов. Баженов. 
Он указал, что неудовлетворительные 
теш ы, низкое качество строительства 
во многом зависят от низкого уровня 
полтшо-воопитательной работы сре
ди строителей. В ряде коллективов не 
развернуто софевнование, строители 
не знают намеченных сроков работ. 
На многих строительных площадааі 
нет лозунгов и плакатов, досок пока
зателей и почета.

Тов. Баженов отметил, что испол
комы областного и районных Советов 
мало внимания уделяют строятель- 
ст®1'  силами колхозов, совхозов, 
проыьппленных предприятий. Плохо 
ведется строительство школ и дет
ских учреждений в леспромхозах. 
При капитальном ремонте рукскводи- 
телям школ очень трудно приобре- 
сти строительные материалы — 
краски, олифу, гвозди, стекло. 
Управление снабжения и сбыта обл
исполкома должно улучшить обеиіе- 
ченяе школ стройматериалами.

Начальник строительного управле
ния ГРЭС-ІІ тов. Борисов рассказал, 
какие меры принимает коллектив для 
улучшения строительава детских 
учреждений и школ. В июне будут 
сланы в эксплуатацию пионерокий 
лагерь на Басандайке. детский сад. 
Но заказчики и облисполком, отметііл 
тов. Борисов, нередко не выделяют 
своевременно фондов на стромтель- 
ные материалы.

Томский горисполком часто задер
живает проектную документацию.

О ходе строительства школы Хі 50 
в То.чске, которое ведет УНР-787 
строительного треста У» 97, говорила 
депутат тов. Никифорова. Вместо 
двух башенных кранов на стройке 
работает один, нет подъездных п пей  
к  площадке, не подключен водопро
вод. На стройку завозятся бракован
ные железобетонные изделия. Сле
дует улучшить контроль за этой 
стройкой.

Депутат тов. Ковалев, председа
тель Крквошеииского райисполкома, 
в своем выступлении сказал, что в 
этом году 7 семилетних школ района 
будут реорганизованы в восьмилет- 
ние, а Кривошеииская средняя —  в 
одиннадцатилетнюю. Сейчас ведется 
строительство зданий Никольской, 
Малиновской, Бе.юстокской восьми
летних школ, Рі^аловской начальной 
школы. Построены мастерские в ряде 
школ. Но в школьном строительстве 
еще очень много недостатков. Ни од
на школа района не имеет типового 
здания, а Красноярская средняя шко
ла размещена в 12 зданиях. Строи
тельство некоторых школ ведется 
медленно.

Тов. Ковалев указал на то, что 
облисполком слабо помогает район
ным организациям в строительстве 
школ, облоно выделяет району мало 
средств для школьного оборудования.

Депутат тов. Цыцарев, председа
тель Томского облсовпрофа, отметил, 
что в прошлом году строительные ор
ганизации вьшолни.ти план по строи
тельству детских яслей на 61 про
цент, детских комбинатов —  на 42 
процента. Предприятия совнархоза 
нынче строят детские сады хуже, 
чем в прошлом.

Следует расширить, где можно, 
площадь детских у'чреж.дений, ука
зывает он, за счет уплотнения дру
гих помещений. Например, на заводе 
«Тмйкабель» в помещении детских 
яслей разместился жилищно-комму
нальный отдел завода. Если передать 
эту площадь яслям, можно принять 
в них дополнительно 60 детей.

Необходимо для улучшения строи
тельства детских учреждений исполь
зовать и фонды предприятий, больше 
помогать строителям, наладить обще
ственный контроль за ходом строи
тельства.

Председатель Верхне-Кетского рай
исполкома депутат тов. Иривошеин 
сказал, что проекты строительства 
школ часто бывают неудовлетвори
тельными. Совнархозу, облисполкому 
следует уделять больше внимания 
качеству строительства школ.

Чтобы успешно внедрять в жизнь 
политехническое обучение, нужно 
больше строить школьных мастер
ских. Пока их в районе нет. Такие 
организации, как Нарымская сплав- 
контора. машЛно-дорожный отряд, 
могли бы оказать помощь в создании 
и оборудовании школьных мастер
ских, строительстве школ-интерна
тов.

Начальник отдела квяитальиого 
строительства Томского горисполко
ма тов. Чуланов отметил, что недо
статки в строительстве школ, школ- 
интернатов и детских учреждений во 
многом зависят от того, что руководи
тели строительных организаций не
дооценивают важность этих строек.

Нельзя допускать отклонений от 
типовых проектов, надо бороться с 
перерасходом средств. Следует стро
же требовать с руководителей строек 
сдачи объектов в  намеченные сроки.

Управляющий трестом «Томск- 
строй» тов. Исанвв, расскаѳав о хо
де строительства школьных адоний в 
районных центрах и в г. Томске, 
предъявил претензии в аштюс област
ных и районных советских и хозяй
ственных органов.

В районах, где не организовано 
производство кирпича, а в изобилии 
имеются леса, заявил он, нужно 
строить деревянные писолы.

Тресту не хватает оборудования, в 
частности, кранов, нужно улучшить 
снабжение его строительны.чн мате
риалами.

Депутат тов. Нестеров, заведующий 
То.чскзга облшо, указал на необходи
мость строго выполнять ороки стров- 
тсльства школ, школ-интернатов и 
детских учреждений. Областные орга
низации должны упорядочить финан
сирование строек и их снабжеше ма
териалами.

Он также подчорвнул, что мест
ные Советы должны больше заботить
ся о создании бытовых условий для 
учителей.

По-боевому организовашь 
выполнение социалистических 

обязательств
Участники сеосии обсудили вто

рой вопрос —  о ходе вьшолнения 
социалистических обязательств, при
нятых тружениками сельского хо
зяйства Кожевниковского и Зырян
ского райО'НОв. С докладами вьктупи- 
ли председатель Кожевниковского 
райисполкома тов. Трунов, председа
тель Зырянского райіишолкома тов. 
Новосельцев, с содокладом —  пред
седатель сельскохозяйственной ко
миссии областного Совета тов. Горш
ков.

Как докладчігки, так и выступав
шие в прениях, отметили, что. вы
полняя решения январского (1961 г.) 
Пленума ЦК КПСС, Кожевникооский 
и Зырянский райисполкомы, сель
ские Советы и правления колхозов 
под руководством партийных органи
заций проводят организаторскую ра
боту по выполнению принятых тру
жениками сельского хозяйства со
циалистических обязательств по 
увеличению производства л заготовок 
сельскохозяйственных продуктов.

Выросли замечательные кадры ма
стеров сельскохозяйственного произ- 
водстаа. Доярки колхоза «Сибирь» 
Кожевниковского района сестры 
Анастасия и Александра Тимофеевы, 
дояр колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевншѵовского района И. М. 
Акулов, доярка колхоза имени Стали
на Зырянского района А. А. Русинова 
за истекшие пять месяцев надоили 
почти по 1.500 килограммов молока 
на фуражную корову. В Кожевников- 
оком районе 82 доярки и в Зырян
ском районе 34 доярки по.тучили с 
начала года свыше 1.000 килограм
мов молока от коровы.

Но, как было отмечено, Кожевни- 
ковский и Зырянский райисполкомы, 
многие сельские Советы и правления 
колхозов допускают серьезные недо
статки в руководстве сельским хо
зяйством. В районах не выполнены 
планы посадки кукурузы и картофе
ля. Б ряде колхозов допускались гру
бые нарушения агротехники на ве
сеннем севе, мало внесено местных и 
минеральных удобрений, совершенно 
недостаточно применялся квадратно- 
гнездовой способ посадки кукурузы и 
картофеля. Посевы картофеля квад
ратно-гнездовым способом составпли 
в колхозах Кожевниковского района 
всего лишь 8 процентов. В большин
стве сельхозартелей неудовлетвори
тельно ведется подготовка к  заготов
ке кормов и уборке урожая.

Кожевниковсйий и Зырянский рай
исполкомы, многие сельсоветы и 
правления колхозов неудовлетвори
тельно организовали работу по вы
полнению принятых обязательств, 
особенно по производству и продаже 
государству продуктов животновод
ства.

Поголовье крупного рогатого скота 
и свиней почти не выросло, а 
поголовье овец е 1 июня 1960 года 
по настоящее время сократилось в 
Кожевниковском районе на 4 про
цента и в Зырянском —  на 26 про
центов. Допущен большой падеж мо
лодняка. По-прежнему медленно ра
стет поголовье коров. В запущенном 
состоянии находится птицеводство.

Надои молока за пять месяцев по 
сравнению с соответствующим перио
дом прошлого года не только не по
высились, а снизились в Зырянском 
районе на 3 килограмма и в Кожев
никовском —  на 30 килограм:мов на 
фуражную корову. В этих районах 
самая низкая в области яйценоскость 
кур.

На 10 июня полугодовой план 
продажи продуктов животноводства 
выполнен Зырянским районом: мяса 
на— 41,8 процента, молока— на 77,1 
процента; Коженниковскігм районом: 
мяса —  на 48,9 процента, молока—  
на 79,5 процента и яиц — на 64,1 
процента.

Неудовлетворительное выполнение 
обязательств по производству и про
даже государству продуктов живот
новодства объясняется тем, что Ко- 
жевниковекий и Зырянский райис
полкомы, многие сельские Советы 
правления колхозов после разработ
ки и принятия социалистических 
обязательств ослабили организатор
скую работу с людьми, не сумели мо
билизовать всех колхозников, меха
низаторов. специа.тастов сельского 
хозяйства на активную борьбу за 
быстрейшее претворение в жизнь ре
шений январского Пленума ЦК КПСС

Райисполкомы слабо контролируют 
выполнение обязательств колхозами, 
мало оказывают им практической по
мощи в изыскании и использовании 
дополнительных резервов, не предъ
являют высокой требовательности к 
руководителям хозяйств, которые 
бевответственно относятся к выпол
нению обязательств.

Между тем. районы имеют все воз- 
 ̂ можности не только выполнить, но и . 
і досрочно перевыпо.тігить взятые обя

зательства. Об этом убедительно сви
детельствует опыт передовиков.

Вот что говорила на сессии делу»- 
тат тов. Чарыкова, доярка колхоза 
имени Сталина Зырянского райова.

—  Колхозники и колхозницы на
шего колхоза решили в 1961 году 
надоить не менее 2.300 килограммов 
молока на корову. За пять месяцев 
мы надоили по 1.051,5 килограмма 
молока на корову, в том числе за 
май —  по 235 килограммов. У нас 
сейчас организована круглосуточная 
пастьба скота, что позволило надаи
вать ежедневаіо по 10,2 килограмма 
молока на корову.

Е 10 июня колхоз выполнил по
лугодовой план продажи молока го
сударству на 97 процентов. План 
будет перевьшолнен.

Хуже обстоит дело.с вьшолнением 
полугодового плана продажи мяса, ов 
выполнен лишь на 48,4 процента, но 
мы создали необходимый резерв для 
безусловного вшолнения обязатель
ства по продаже мяса государству. У 
нас имеется нагульное Стадо, на от
корме находится 250 голов молод
няка крупного рогатого скота. Кроме 
того, откормим в течение года 500 
евшей.

Депутат тов. Грязнова, доярка сов
хоза «Победа» Туганского района, го
ворила о ^льпгих недостатках в ор
ганизации воспитательной работы с 
животноводами.

—  Мы находимся в летних лаге
рях с начала весны, и за это время у 
нас никто из руководителей фермы, 
совхоза, района не был, —  заявила 
тов. Гряэнова. —  Газет, кроме рай
онной, нет, журналов тоже не видим. 
Труд организован плохо. Надо, что
бы руководители совхоза быстрее ре
шали вопрос о механизации трудоем
ких* работ на фермах.

Депутат тов. Петерленко, звенье
вая овощеводческого звена Рыбалов- 
ского совхоза Томского района, рас
сказала об опыте работы звена и за
верила собравшихся, что овощеводы 
свое обязательство по выращиванию 
и продаже овощей государству вы
полнят досрочно.

О больших резервах по увеличе
нию производства свинины говорила 
свинарка совхоза «Чажемтовский»; 
Колпашевского района депутат тов. 
Жукова.

—  Я работаю свинаркой шестой 
год и всегда выполняю свое обяза
тельство. Ньгаче решила получить и 
вырастить по 40 поросят на слож
ную свиноматку. Сейчас идет массо
вый опорос разовых маток. Я уже 
по.тучила по 24 поросенка на слож
ную свиноматку. План продажи мяса 
государству у  нас 170 центнеров. На 
откорме сейчас 200 св'иней. Мы про
дадим государству не менее 300 
центнеров свиного мяса.

Я вэвеоила свои возможности и 
решила свое обязательство —  полу
чить по 40 поросят на свиноматку, 
откормить и продать государству 
300 центнеров свинины —  выпол
нить ко дню открытия XXII съезда 
КПСС.

На трибуне— депутат тов. Грязев, 
секретарь Шегарского райкома пар
тии. Он отмечает большой трудовой 
подъем, с каким сейчас трудятся ра
ботники сельского хозяйства райова. 
Он называет имена передовиков кол
хозов и ферм совхоза «Россия», ко
торые готовятся достойно отметить 
Х Ш  съезд КПСС, по почину серпу- 
ховчан помогают отстающим.

В районе создано 48 механизиро
ванных отрядов. В период весенне- 
полевых работ механизированные от
ряды зарекомендовали себя хорошо. 
Сейчас отряды ведут ремонт комбай
нов, жаток, машин для заготовок кор
мов.

Однако в районе не использованы 
все возможности для выполнения при
нятых обязательств. Были допущены 
Факты низкого качества посевных ра
бот, недостаточно популяризируется 
опыт передовиков. Слабо разверты
вается со-ревнование за звание удар
ников и коллективов коммунистиче
ского труда.

Депутат тов. Белоглазов подверг 
критике руководителей Кожевников- 
ского района за недостатки и прома
хи в организации соревнования за 
увеличение производства и продажи 
государству сельскохозяйственных 
продуктов.

Кожевниковский район неплохо 
справился с севом зерновых культур, 
в районе проделана организаторская 
работа по увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства и про
дажи их государству. Однако обяза
тельства вьгао.тняются неудовлетво
рительно. В текущем году колхозы 
района посеяли квадратно-гнездовым 
способом немного больше 30 процен
тов кукурузы и 8 процентов карто
феля.

(Окончание на 4-й стр.).
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22 июня исполняется 20 лет со дня нападения фа
шистской Германии на Советский Союз.' 22 нюня — 
первый день Великой Отечественной войны Совет
ского Союза против фашистской Гермаігаи. Известен 
конец войны. Третья империя пала. Советская Лр- 
мия-победитсльннца освободила ряд стран Европы от 
нацистского пга. Последней европейской столицей, 
откуда были изгнаны гитлеровцы, стала Прага.

Радостно встречали своих освободителей граж

дане Чехословакии. Советских солдат забросали цве
тами, целовали, приглашали в гости.

Чехословацкий гражданин Вацлав Модеста 9 иая 
1945 года сфотографировал советские танки на ули
це Праги, сердечную встречу пражан, с.тушающих 
игру советского солдата-баяннста. Эти снимки, пока
зывающие завершение войны, сегодня стали истори
ческими документами.

(Фотохроника ТАСС).

З а в е р ш а ю щ и й  удар
Опьяненные военными успехами 

на западе, 20 лет назад германские 
фашисты вероломно напали на нашу 
землю. Народы страны Советов оста
новили агрессию в 1941 году под 
Москвой и Ленинградом, нанесли со
крушительные удары врагу в 1942— 
1943 годах под Сталинградом, Кур
ском и довершили победу в мае 1945 
года в Бер.тяне.

Тяжелой ценой досталась нам 
победа. Используя свое превосходст
во в военной технике, а также вне
запность яападения, враг в начале 
войны прорвался к  жшзыенно важным 
центрам страны.

Уж в августе, а затем и в октябре 
1941 года Гитлер оповестил мир о 
том. что советский колосс сломлен, 
что до зимы Россия будет оконча
тельно побеждена. Намеча.чся даже 
день парада фашистских войсяс на 
Красной площади. Назнк^ённые нем
цами коменданты Москвы. Ленингра
да и другаі городов получили на ру
ки  приказы и директивы для уста
новления «нового порядка», беспо
щадного уничтожения всего советско
го, расчленения и порабощения совет
ского народа.

Превосходству врага в танках и 
авиации на первом этапе войны были| 
противс^поставлены мужество и воля' 
к  победе, светлая вера в правоту на
шего дела и в нашу окончате.тьяую 
победу.

Подвиги Виктора Талалихина, ка
питана Гастелло, Зои Космодемьян
ской, панфиловцев и многих других 
явились маяками мужества, бесстра
шия, беспредельной любви к  Родине 
в самый трудный год войны. Приме
ру этих замечательных патриотов по
следовали тысячи новых героев.

Очистив от врага свою страну, на
ша армия переш.ча рубежи Родины и 
приступила к  выполнению историче
ской интернациональной миссии — 
освобождению народов Европы от фа
шистского рабства.

Мощной лавиной прокатились со
ветские войска, избавляя исстрадав
шуюся польскую землю от коричне
вой чумы, 21 день бушевал невидан
ной силы военный ураган, сметая на 
своем пути мощные оборонительные 
рубежи, перемалывая силы врага. 
570 километров —  от Вислы до Оде
ра —  было пройдено с боями, с пре
одолением многочисленных водных 
преград.

СЗоветские воины готовились к по
следнему и решительному сражению 
за Берлин, который был уже в не
скольких десятках километров.

Велик был наступательный дух 
воинов. Помнится, как вьгразил тогда 
свое настроение и настроение боевых 
товарищей гвардии сержант Евдоки
мов.

—  Два месяца я сражался за Ста
линград, —  сказал он. —  Я знаю 
цену нашему оружию, нашей си.те. 
Русская душа не уймется до тех пор, 
пока немец не станет перед нами на 
колени, пока не водрузит наш солдат 
над Берлином знамя Победы. Мы вое
вали и учились воевать. Теперь на
стал день сдать последний экзамен, и 
мы сдадим его на «отлично»...

И этот день настал. 16 апреля, в 
4 часа утра, гром многих тысяч ар
тиллерийско-минометных стволов, ар
мады самолетов, поднявшихся в воз
дух, возвестили миру о начале по
следнего генерального сражения Ве
ликой Отечественной войны —  битвы 
за Берлин.

Преодолевая отчаянное сопротив
ление противника, штурмовые колон
ны во главе с коммунистами и комсо
мольцами упорно и настойчиво про
двигались вперед, Ломалась самая 
мощная как по глубине, так и по на
сыщенности живой силой и техникой 
оборонительная полоса на подступах 
к Бер.тяні.

23 апреля Верховный главно
командующий от имени Родины по
здравил войска 1-го Белорусского

фронта: они первыми ворвались в 
Бефліш. 25 адгреля город был полно
стью окружен войсками этого и  1-го 
Украинского фронта. Сражение пере
местилось к  центру города.

Бой не прекращался ни днем, ни 
ночью. Он шел на земле, под землей 
и в воздухе. Каждый дом, улица, пе
рекресток брались ценой больших 
жертв и испытаний. Воины проявля
ли выдающиеся примеры бесстра
шия, иастойчивости и инициативы, 
упорио сжимая кольцо вокруг врага.

Наступали последние дни и часы 
битвы. С 30 апреля над рейхстагом 
гордо развевалось наше знамя Побе
ды. Но враг продолжал сопротив
ляться. И сражение шло с неослабе
вающей силой.

Уже подымалось, к  зениту солнце 
нашей великой победы. Каждый воин 
отчетливо сознавал.,что. оставались 
считанные часы до долгожданного 
момента, что враг в агонии, а впере
ди —  радость мирного творческого 
труда, счастья встречи с родными, 
близкими, и все же боец страны Со
ветов не щадил себя.

Дух воинов в те дни прекрасно вы
разил летчик-штурмовик, старший 
лейтенант И. Душка. «В каждом из 
нас. —  сказал он, —  сильна жажда 
жизни. П в бой идем ради жизни. 
Знаем, что не все вернемся живыми 
из этого пекла.., но зато будут жить 
спокойно те, кто сейчас еще не по
нимает, что такое война, ігредетавля- 
ет ее забавой, игрой. —  это наши де
ти. Пусть они знают, что если их от
цы шли на смерть, то это им было не
легко, они так же любили жизнь».

V
С отчаянием обреченных сражает

ся враг, пршерывая убежище своих 
главарей. Б бой брошены кадры фа
шистской партии, отборные эсесов- 
ские отряды, личная охрана фашист
ских главарей. Злоба отъявленных 
фашистов не знает предела. Все но
вые и новые ухищрения врага встают' 
на пути наших воинов.

Массовым героизмом отвечают они. 
Бесчисленным множеством подвигов 
отмечен их победный путь к  Берлину 
и на улицах н площадях его.

...Штурмовая группа врывается в 
опорный пункт противника и в пер
вых же комнатах попадает в огневую 
ловушку; через пробитые в стенах и 
потолках бойницы на них обруши
вается ливень огня из автоматов, ле
тят гранаты. Группа понесла тяже
лые потери. Обратные выходы закры
ты плотным огнем. Прижатые к  полу 
и стенам, остатки групп оказались 
обреченными на верную оіерть. 
Судьба их решалась минутами. Но 
как раз в эти минуты на верхних 
этажах раздался взрыв и русское 
«ура». Враг в замешательстве. Поль
зуясь этим, бойцы бросаются ва вто
рой этаж, чтобы помочь своим спаси
телям. Здесь они застали трясущихся 
в страхе гитлеровцев, только что с 
садистским наслаждением * уничто
жавших каждого, кто пытался про
скочить зону огня. На третьем этаже 
наши воины стали свидетелями пол
ного разгрома вражеского гарнизона. 
Кто же этого добился? Только под
нявшись на чердак, они увидели сво
его спасителя. Им оказался их же 
боевой товарищ из штурмовой группы 
—  уральский богатырь, как любовно 
называли его волны, —  Матвей Чу
гунов.

Дело было так. Воспользовавшись 
паузой стрельбы из автомата, Матвей 
Чугунов выскочил через окно, по во
досточной трубе поднялся на крышу 
и проник на чердак. Здесь он увидел 
лаз с приставленной к  нему лестни
цей в комнату, наполненную эсесов- 
цами. Матвей бросает в проем проти
вотанковую гранату и, выкрикивая 
на разные голоса «ура», кидается к 
чердачной лестнице. Тут на него на
летели два немца. Одного ои убил из

автомата, второй, здоровенный фа* 
пшет, сбил его с ног, схватил за гор
ло и начал душить. Ударом кулака 
по голове Чуп'нов оглушил фашиста, 
затеи поднял его, поднес к  чердач
ному окну я  бросил на мостовую. За 
этим занятаем и застали Матвея его 
боевые друзья.

Трудно описать все подвиги герои
ческих бойцов, штурмовавших Бер
лин. Сотни из них были награждевы 
золотой звездой Героя, десятки ты
сяч —  боевыми орденами и медаля
ми. Но не могу пройти мимо выдаю
щихся подвигов юного танкиста Ана- 
то.тия Иванова и безымянного сапера.

Последние часы боя. Огнем проти
вотанковых средств танковая рота 
остановлена перед мопгныы завалом. 
Головная машина посреди площади 
подожжена, двое из экипажа убиты. 
Командир танка и один боец в горя
щей одежде, окровавленные, с трудом 
выбрались через люк на мостовую и 
укрылись под танком. В машине 
остался один только водитель— ком
сомолец Анатолий Иванов. С болью в 
сердце он видел, что остались счи
танные минуты, я  танк превратится 
в груду обгоревшего металла. Тан
кист лихорадочно устраняет повреж
дение. Пламя уже обжигает ему ли
цо и руки, дым разъедает глаза. По
вреждение устранено. Открывается 
люк. Над танком появляется голова 
героя. Танкисты сльппат его боевой 
призыв: «За Радину, на нашу побе
ду!». Раздувая пламя, обреченный 
танк рину'лся на завал. Новый сна
ряд фауст-патрона прошивает мю 
броню у  стенки завала. Взрывается 
боезапас, разнося-танк на части. Ана
толий Иванов героически гибнет, а в 
завале образовывается брешь. Одна
ко она оказалась недостаточной. Тан
ки, бросившиеся было в новую атаку, 
отходят на исходные позиции.

Пока командир роты обдумывал 
новый план атаки опорного пункта, 
на площади неизвестно откуда по
явился молодой сапер с ящиком 
взрывчатки и устремился к  завалу. 
Его ранило. Он упал. Некоторое вре
мя сапер пролежал без движения. 
Танкисты прикрыли ето огнем пушек 
и пулеметов. Но вот юный герой 
сделал усилие и поднялся. Оставляя 
позади себя след крови, он пополз к 
завалу. Цель достигнута. Ящик с 
взрывчаткой подложен под угол бре
ши. проделанной Анатолием Пвано- 
вым. Танкисты видвѵта, как. извива
ясь. тонкая струйка дыма начала по
дыматься. Их охватило волнение: 
герой не отполза.т назад. Да, силы его 
покинули... й  вот взрыв взметнул 
вверх груды камня и стальные пли
ты.

Смерть двух молодых героев по
трясла танкистов. Они с яростью 
устремились в атаку, смяли и унич
тожили гарнизон опорного пункта, 
выйдя на подступы к  Тиргартон- 
плац.

V
2 мая остатки берлинского гарни

зона капитулировали. Напав в 1941 
году на Советский Союз под побед
ный барабанный бой, фашистская 
Германия окончила его в 1945 году 
под всесокрушающий грохот могучей 
советской технЕпси. Таков закономер
ный итог авантюр, которые развяза
ли империалистические разбойники.

В день двадцатилетия вероломного 
нападения фашистской Германии на 
Советский (Зоюз мы говорим всем 
претендентам на мировое господство, 
всем любителям «походов на Во
сток»: Снимите, господа, со .своих 
глаз шоры. Взгляните открытыми 
глазами ва изменившийся за после
военные годы мир. Это позволит ван 
трезво оценить сложившуюся обста
новку и предостеречь от новых без
рассудных авантюр. Давайте жить в 
мире и дружбе.

К. Ф. ТЕЛЕГИН.
генерал-лейтенант запаса. Участ- 

НИН штурма Берлина.
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Вторая сессия Томского 
областного Совета депутатов 

трудящихся
(Окончание. Начало на 3-й стр.).

В колхозах мелленно растет пого
ловье крупного рогатого скота, осо
бенно коров, а также свиней и овец. 
Надои, молока снизились.

Кожевниковский раГтон не раз под
вергался справедливой критике за 
отставание в развитии птицеводства. 
Однако райисполком и многие прав
ления колхозов и в текущем году не 
принимают мер. направленных на 
развитие этой важной отрасли хозяй
ства. И не удивительно, что район на 
10 нюня план по продаже яиц выпол
нил на 64 процента и стоит на по
следнем месте в соревновании рай
онов по продаже яяп государству.

В колхозах района при низком 
выходе молодняка на 100 маток до
пущен большой падеж молодняка.

На 10 июня полугодовой план за
готовок мяса район выполнил на 49 
процентов. Ниже своих вoз. f̂oжнocтeГI 
ведет район и заготовки молока: по
лугодовой план вьгаолнен на 79,5 
процента

Кожевниковскому паГіисполко>гу я 
райкому партии необходимо принять 
решительные меры, чтобы ликвидиро
вать допущенное отставание.

Слово гтредоставляется доярке кол
хоза имени Мегчуринз Туганекого 
района депутату тов. Циро. Она го
ворит о неблагополучном положе
нии, сложившемся в колхозе имени 

(Мичурина с производством молока.
' Много коров оказалось яловы>ги. Она 
отмечает недостатки в ветеринарном 
обслуживании животноводческих 
ферм, текучесть кадров ветеринар
ных работников в колхозе, указыва
ет. что облисполком должен больше 
уделять внимания механизапии тру
доемких процессов в животноводст
ве и особенно водоснабжению ферм.

Депутат тов. Иванов — электро
монтер колхоза имени Фрунзе Зы
рянского района — заявил, что кол
хозники обеспечат безусловное вы
полнение обязательств по увеличе
нию производства и продажи госу
дарству продуктов животноводства.

—  К 1 июля мы выполним обяза
тельство первого полугодия по про
даже мяса государству. Колхозники 

■ прилагают также немало усилий, что
бы сдержать свое слово по продаже 
молока. Организована круглосуточная 
пастьба, суточные надои достигли 10 
килограммов молока на корову. По
лугодовой план продажи яиц пере
выполнен.

Труженики Дубровского сельсове
та просили передать участникам сес
сии. что годовое обязательство по 
продаже продуктов животноводства 
они решили выполнить ко дню откры- 

,тия XXII съезда КПСС, заявил тов. 
'Иванов, а по продаже яиц —  к 
1 июля

Далее он указал на необходимость 
более полной механизации сушки 
зерна, улучшения снабжения колхо
зов уборочной техникой а флягами 
для слива молока.

Заместитель председателя облис
полкома. депутат тов. Бабанов рас
сказал участникам сессии о ходе вы
полнения принятых тружениками об
ласти обязательств по увеличению 
производства и продажи продуктов 
животноводс'ва. Он обратил особое 
внимание на необходимость коронно 
го улучшения организации заготовок 
мяса и молока, увеличения пого
ловья коров в колхозах и совхозах.

В области совершенно неудовлетво
рительно выполняются обязачельства 
по росту поголовья коров. Было ПЦЙ- 
нято обязательство в целом по обла
сти увеличить поголовье коров на 
10,5 процента. Однако за прошедшие 
пять месяцев поголовье коров в кол
хозах увеличилось только на 5 про
центов. Допущен большой отход ма
точного поголовья, плохо организова
но выращивание нетелей Нужно 
больше предъявлять требовательно
сти к руководителям районов, колхо
зов. совхозов за рост поголовья ко
ров. решать этот вопрос по-государ- 
ственночу.

В совхозах и колхозах допущен 
большой падеж скота. Если бы это 
поголовье было сохранено и откорм
лено. мы бы получили более полутора 
тысяч тонн мяса дополнительно. 
Необходимо покончить с либеральным 
отношением к  тем. кто разбазаривает 
скот, а виновников его гибели при
влекать к строгой ответственности.

В нашей области очень плохо ор
ганизованы нагул и откорм скота. Мы 
должны за гол откормить 79 тысяч 
свиней, л откормили и продали госу
дарству только 12 тысяч, находится 
на откорме лишь 13 тысяч свиней. 
Требуется принять решительные ме
ры. чтобы поправить дело.

% о касается продажи яип госу
дарству. у нас есть все возможности 
уже в шолр выполнить головой план.

Все эти вопросы можно решить 
успешно, если мобилизовать всех 
трудящихся на борьбу за безусловное 
выполнение обязательств. Следует 
усилить воспитательную работу с 
животноводами, организовать боевое 
соревнование колхозников и работни
ков совхозов за достойную встречу 
ХХП съезда КПСС.

По обсужденным вопросам област
ной Совет принял соответствуюшие 
решения.

Областной Совет утвердил началь
ником областного управления сель
ского хозяйства в. И. Оскаоева.

-'= с  Х Г О  Р  X  F = ---------

Недооценка сил противника 
ИЛИ зазнайство?

Прошедшее воскресенье принес
ло еще одно огорчение томским 
«болельщикам» футбола. После 
победы над лидером зоны — ар
мейцами Хабаровска — «Томич» по
терпел поражение от «Авангарда» 
из Комсомольска-на-Амуре — од
ной из команд, замыкающих тур
нирную таблицу. Матч закончился 
со счетом 2:1 в пользу гостей.

Сетовать на дождь, тяжелый 
грунт не приходится: оба противни
ка находились в равных условиях. 
На протяжении всей встречи хозяе
ва поля обладали игровым преиму
ществом. Они штурмовали ворота 
дальневосточников, трижды в пер
вой половине и столько же раз во 
втором тайме, подавали угловые 
удары, но не смогли реализовать 
свое преимущество.

Вот Балмошнов, сменивший в на 
падении получившего травму Чен
цова выходит один на один с вра
тарем «Авангарда» Дроброходом 
и бьет с восьми метров. Однако 
вратарь гостей берет без труда сла
бый ѵлар. Следует атака на ворота 
«Авангарда», — и нападающий 
Тюфяков упускает реальную воз
можность забить гол. Следовало 
лишь подправить мяч. и он оказал
ся бы в сетке.

...До конца состязаний остается 
15 минут. Судья за неспортивный 
поступок удаляет с поля одного из 
защитников «Авангарда», а следом 
— их вратаря. У томичей не толь
ко игровое, но и численное превос
ходство: 11 против 9! Между тем, 
«Томич» не смог использовать да
же эту благоприятно сложившуюся 
обстановку. Сумбурные, поспеш
ные атаки ни к чему не привели.

В чем причина поражения томи
чей? Видимо, победа над хабаров-

Выступление Н, С. Хрущева— 
в центре внимания 

з а р у б е ж н о й  п е ча ти

чанами вскружила им головы, и на 
ши футболисты недооценили силы 
противника.

Встреча показала (в который 
уже раз и какой уже годі), что игра 
мелким пасом не всегда себя оп
равдывает. особенно в дождливую 
погоду, при тяжелом грунте.

Пора тренерскому составу «То
мича» усвоить общеизвестную ис
тину: тактика должна быть гибкой, 
и ее нужно менять в зависимости 
от условий игры. Это хорошо поня
ли дальневосточники, которые взя
ли на вооружение и длинные пере
дачи и обстрел ворот соперников 
издалека.

Слабо, бессистемно играла защи
та. Один гол лежит целиком на ее 
совести а второй — нужно отнести 
на счет вратаря Кузнецова.

После встречи с «Авангардом» 
разрыв между лидером зоны — ар
мейцами Хабаровска—и «Томи- 
чбм» еще больше увеличился. Ду
мается, что тренер томской коман 
ды т. Паршин и тренерский совет 
областной футбольной секции сде
лают, наконец, выводы из прошед
ших состязаний.

V
В ряде городов Сибири состоя

лись очередные встречи на пер
венство страны по футболу среди 
команд класса «Б» шестой зоны. 
Они закончились со следующими 
результатами: «Темп» (Барнаул)— 
«Байкал» (Улан-Удэ) — 2:2, «Ме
таллург» (Сталинск) — «Забайка
лец» (Чита) — 2:0, СКА (Новоси
бирск) — «Химик» (Кемерово) — 
3:0, «Локомотив» (Красноярск) — 
СКА (Хабаровск) — 0:0.

25 июня «Томич» принимает 
команду «Луч» из Владивостока.

О. МИРЕЦКИИ.

ГАВАНА. Выступление гла
вы Советского правительства 
Н. С. Хрущева по радио и телеви
дению встречено на Кубе с огром
ным интересом.

Гаванские газеты «Революсьон», 
«Нотисиас де ой», «Мундо» публи
куют полный текст этого выступле
ния. В заголовках через первые 
страницы газеты подчеркивают, что 
Советский Союз хочет мира и со
гласен на любой контроль над раз
оружением, если разоружение бу
дет полным и всеобщим.

Газета «Революсьон» в передо
вой статье, озаглавленной «Никита 
Хрущев: Разоружение и мир»,
подчеркивает, что выступление 
Н. С. Хрущева — это новый при
зыв к западным державам пред
принять настоящие и искренние 
усилия для окончательной консоли
дации всеобщего мира.

РИМ. Все итальянские газеты 
опубликовали изложение выступле
ния Н. С. Хрущева. Подавляющая 
часть органов печати особенно под
робно цитирует ту часть выступле
ния, где излагается позиция Совет
ского правительства по германско
му и берлинскому вопросам.

Газета «Унита» особо подчерки
вает ясность позиции . правитель
ства СССР по вопросу о мирном 
сосуществовании. • Н. С. Хрущев, 
пишет газета, указал на ошибку 
тех. кто рассматривает мирное со
существование как своего рода раз
дел мира на сферы влияния, как 
соглашение в верхах, заключенное 
в ущерб интересам народов, борю
щихся против колониализма, или

за социальный прогресс своих 
стран. Мирное сосуществование не 
означает застоя. Невозможно поме
шать народам идти вперед по пути 
прогресса и бороться за установле
ние более справедливой власти 
взамен власти эксплуататоров.

Правая печать «не видит» 
в выступлении Н. С. Хрущева «ни
чего нового», либо бьет тревогу по 
поводу его заявлений по германско
му вопросу. Так, газета «Мессад- 
жеро» заявляет, что советский 
премьер-министр «не сказал ниче
го нового» по сравнению с двумя 
известными памятными записками, 
которые были вручены Кеннеди в 
конце венской встречи. Газета ут
верждает, что позиция Советского 
Союза в германском вопросе «мо
жет дать повод для некоторого бес
покойства».

з а п а д н ы й  БЕРЛИН. Правая 
западноберлинская печать, отража
ющая настроения тех кругов 
«фронтового города», которые не 
заинтересованы в мирном решении 
западноберлинского вопроса, пы
тается бросить тень на миролюби
вые советские предложения по гер
манскому и западноберлинскому 
вопросам, изложенные в выступле
нии Н. С. Хрущева по московскому 
радио и телевидению. Многие га
зеты пытаются представить пред
ложение о созыве мирной конфе
ренции и заключении мирного до
говора с Германией как «ульти.ма- 
тум».

в  кам.ментариях большинства га
зет не чувствуется ни малейшего 
желания отнестись к советским

Бернал: Присоединяюсь 
к предложению Хрущева

ЛОНДОН. 17 июня. (ТАСС) 
Президент-исполнитель Всемирного 
Совета Мира проф. Джон Бернал 
дал вчера интервью корреспонден
ту московского радио.

Какое впечатление произвело на 
вас выступление главы Советского 
правительства Н. С. Хрущева по 
радио и телевидению, спросил 
проф. Бернала корреспондент ра
дио.

Я считаю, сказал Джон Бернал, 
что в своем последнем выступле
нии, которое я слушал с большим 
интересом, г-н Хрущев изложил 
советскому лароду, а также наро
дам всего мира основные вопросы 
внешней политики Советского Сою
за, обращая главное внимание на 
такие жгучие проблемы современ
ности. как германская проблема и 
проблема всеобщего разоружения.

Корреспондент спросил затем 
проф. Бернала, что он думает о 
германской проблеме, затронутой в 
выступлении Н. С. Хрущева.

Я недавно вернулся с конферен
ции по обеспечению европейской 
безопасности е Осло, ответил проф. 
Бернал. Там обсуждались герман
ский и берлинский вопросы. Было 
решено, что эти вопросы являются 
основой сохранения европейской 
безопасности. Продолжающиеся 
провокации на границе с Герман
ской Демократической Республи
кой и в Западном Берлине создают 
большую угрозу для мира, В наш 
атомный век они могут вызвать

I цепную реакцию и ядерную вой
ну. Поэтому я полностью присое
диняюсь к предложению і^на Хру
щева о том, что германский вопрос 
должен быть решен и решен в са
мое ближайшее время. Заключение 

I мирного договора с Германией яв
ляется самой насущной необходи
мостью.

Корреспондент московского ра
дио затем попросил проф. Бернала 
высказаться по поводу проблемы, 
которая волнует сейчас народы 
всего мира. — проблемы разору
жения.

Советский Союз, сказал проф. 
Бернал, был очень терпелив в во
просах разоружения: в принципе
проблема разоружения стоит в по
вестке дня Организации Объеди
ненных Наций уже • много лет.

Основной принцип разоружения, 
как мне кажется, заявил проф. 
Бернал, — никакого разоружения 
без контроля и никакого контроля 
без разоружения. Об этом нужно 
заявить во всеуслышание. Я счи
таю. что если американское прави
тельство заявит о своем истинном 
намерении разоружиться, то все 
остальное решить будет значитель
но легче. Для этого необходимы 
усилия народов всех стран, и дви
жение сторонников мира, которое 
растет с каждым днем, поднимает 
голос общественного мнения за все
общее разоружение в кратчайшие 
сроки.

предложениям с должной серьез
ностью. Напротив, газеты строят
ся перещеголять друг др5*га в по
пытках поставить все с ног на го
лову. Так. например. ггц»ета «Дер 
таг» пытается истолковать совет
ский тезис о мирном (юсущѳстеова- 
нии как стремление к... «мировой 
революции». Бновь псжторяя вы
мыслы о какой-то «угрозе» Запад
ному Берлину, эта газета призы
вает к  продолжению прѳсяо^ггой 
«политики силы» и апеллирует к 
«мощи Запада».

Некоторые западноберлинские 
газеты сеют пессимизм по поводу 
недавней рстречи в Вене Н. С. Хру
щева с президентом США Кенне
ди. «Первоначальный оптимизм, 
который, как казалось, «распрост
ранится после венской встречи, — 
утверждает газета «Берлинер мор- 
генпост», — давно рассеялся». В 
таком же духе выдержаны коммен
тарии и ряда других западнобер
линских газет.

ТОКИО. Крупнейшие японские 
газеты опубликовали подробное из
ложение этого выступления на пер
вых полосах, сопроводив его огром
ными заголовками: «Нельзя затя
гивать решение германского вопро
са. Всеобщее разоружение — необ
ходимость» («Иомиури»), «Пора 
улучшить отношения между США 
и СССР» («Санкэй симбун»), 
«Большое значение личных 
встреч» («Нихон кэйдзай»), В сооб
щении из Москвы корреспондента 
газеты «Санкэй симбуп» подчерки
вается готовность Советского Сою
за принять западные предложения 
о контроле в случае принятия За
падом советских предложений о 
разоружении, тесная связь вопро
са о ядерных испытаниях и пробле
мы всеобщего и полного разоруже
ния, призыв Советского Союза к 
быстрейшему решению германской 
проблемы. (ТАСС).

За серьезные 
переговоры

ЛОНДОН, 18 июня. Кой>еспон- 
деят ТАСС Е. Егоров передает:

Выступление Н. С. Хрущева по 
радио и телевидению и советская 
памятная записка по германскому 
вопросу вызвали растерянность 
в ангаийской печати, отражаю
щей мнение правительственных 
кругов. Конкретные и конструк- 
тивнЕяе советские предложения 
требуют ясного и точного ответа, 
а его, как видно, у западных 
держав нет. Этим, по мнению по
литических кругов в Лондоне, объ
ясняется та разноголосица, которая 
яаблюдаегся сейчас как в печати, 
так и в заявлениях официальных 
щ>едставителей западных держав.

Именно ва отсутствие у запад
ных держав согласованной полити
ки по германскому вопросу и ука
зывает сегодня в передовой газета 
«Обсервер». Газета отмечает, что 
союзники так и не с.могли догово
риться, чего они намерены достичь 
своей политикой в Европе,

Сейчас между союзника.ми по 
НАТО проводятся поспешные кон
сультации в связи с советскими 
предложениями. Министр иностран
ных дел Англии Хьюм вчера воз
вратился в Лондон из США, где 
он вел переговоры с государствен- 
ны.м секретарем Раском и где он 
оставил для продолжения консуль
таций видного сотрудника мини
стерства иностранных дел Англии • 
Шакбэрга. Как пишет дипломати-і 
ческий обозреватель газеты «Об-[ 
сервер», эти консультации будут в! 
дальнейшем проводиться в рамках 
постоянного совета НАТО, а затем 
состоится встреча министров ино
странных дел США. Англии, Фран
ции и Западной Германии.

В то же время в комментариях 
ведущих английских газет все ча
ще начинает проходить мысль о 
необходимости переговоров с Со
ветским Союзом по вопросу о Гер
мании вообще и о Берлине, в част
ности.

Об этом пишет сеоодня^в.передо
вой «Рейнольдс ньюс». Газета под- 
чѳрісквает, что Германия и Берошн 
оказались разделенными в ре^ль- 
тате завоевательной войны, нача
той Германией.

«Доктор Аденауэр и его колле
ги, — пишет в связи с этим газе
та, — не должны контролировать 
политику или налагать вето на пла
ны, которые могут привести к  та
кому решению проблемы, которое 
не соответствует западногерман
ским идеям».

К  серьезным переговорам по 
германскому вопросу щжзывает и 
газета «Обсервер». считающая та
кие перегчжоры возможными. По 
мнению газеты. Запад должен при
знать границу по линии Одер — 
Нейсе и пойти на некоторую форму 
признания востотаогерманской рес
публики в обмен на новое и по
стоянное урегулирование вопроса о 
Берлине.

Фельдмаршал Монтгомери в
статье «Новая стратегия для
НАТО», опубликованной в «Санди 
тайме», также призывает признать 
Гер.манскую Демократическую 
Республику. «Германская Де.мо- 
кратическая Республика существу
ет, и нелогично для держав НАТО 
отказываться признавать ее суще
ствование», — заявляет Монтго
мери.

Указывая на абсурдность на
дежд решить берлинский вопрос 
военным путем, Монтгомери пи
шет: «Запад не может рассчиты-, 
вать на использование военных мер ' 
для сохранения своих коммуника
ций с Бер.таном, не вступив при 
этом в военный конфликт с русски- 
.ми, результатом которого может 
быть только всеобщая ядерная 
война».

Монтгомери снова выдвигает 
идею вывода всех иностранных 
войск в Европе на свои националь
ные территории, что. по его мне
нию, можно закончить к  1965 г.

Президент США об „иностранной попощи“
ВАШИНГТОН. 17 июня. (ТАСС). 

С каждым годом американское 
правительство сталкивается со все 
большими трудностями при утверж
дении в конгрессе пресловутой про
граммы иностранной помощи. Это и 
неудивительно, ибо за 9 лет суще- 
ствовалия этой программы она ус
пела полностью дискредитировать 
себя не только во всем мире, но да
же и в самих Соединенных Шта
тах.

Это вьшужден признать даже 
президент США Кеннеди. Задача 
мобилизации общественного мне
ния в поддержку этой программы, 
сетовал он. выступая в Вапгангтоне 
на общенациональной конференции 
по вопросам международного эко
номического и социального разви
тия, «становится все труднее по 
мере того, как энтузиазм к  помощи 
иностранным государствам ослабе
вал». «Факты, — продолжал он,— 
показывают, что критики помощи 
иностранным государствам были 
слишком часто правы во многих 
своих жалобах. Факты показывают, 
что слишком много денег, щедро 
предоставляемых налогоплатель
щиками, было израсходовано впу
стую или неразумно».

Но не для того взял слово пре
зидент Соединенных Штатов, что
бы вскрыть подлинную сущность 
этой пртграммы, «Моя задача, — 
откровенно заявил он, — заклю
чается в том, чтобы вызвать дове
рие» к  этой программе, «доверие в 
конгрессе, доверие у американско
го народа и доверие за границей». 
Для того, чт(^ы «вызвать это дове- 
рше», ^ннеди не скупится на по
хвалы по адресу программы ино
странной помощи. «Какие бы ошиб
ки ня были сделаны и какими бы 
недостатками ни отличалась про
грамма помощи иностранным госу
дарствам, — утверждал он. — без 
этой программы территория и без
опасность свободного мира, несом
ненно, были бы существенно сокра
щены».

Теперь же, заявил президент 
США, «угроза для нашей безопас
ности увеличилась, военное соот
ношение сил изменилось, и в на
стоящее время повсюду в мире 
опасность для свободы выражается 
не столько в «массированных, арми
ях. сколько в бедности и недоволь
стве широких масс».

Особую «опасность» для США 
представляет, по его мнению, по
мощь, которую оказывают другим

странам Советский Союз и другие 
социалистические государства. 
«Даже в наше.м полушарии. — жа
луется Кеннеди, — помощь со сто
роны ком.мукистического блока ма
ячит перед глазами тех. кто... 
жаждет покончить со своей нище
той».

Стремясь представить предла
гаемую его правительство.м про
грамму помощи в более привлека
тельном свете, президент СШ А за
явил, что Соединенные Штаты 
приступают сейчас «к осуществле
нию новой смелой общей програм
мы, которая рассчитана на то, что
бы сыграть здоровую и решающую 
роль в деле улучшения условий 
свободы», что эта программа «ос
нована на совершенно новых кон
цепциях, находится в ведении ново
го органа и возглавляется новыми 
и способными руководителями».

Однако Кеннеди фактически не 
выдвинул каких-либо практических 
предложений, которые бы уже не 
рекламировались различными пред
ставителями американского прави
тельства.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К 2 ГОДЯМ  
ЛИ Ш ЕН И Я С В О Б О Д Ы

В народном суде города Томска 
слушалось дело И. Л. Бересневой, 
обвиняемой в спекуляции.

Спекулянтка, чтобы уйти от от
ветственности. всячески изворачи
валась, нашла даже подставных 
свидетелей, проживающих в раз
ных городах страны.

Многочисленные улики доказали 
виновность подсудимой. За пре
ступную деятельность И, Л. Берес
нева приговорена к  двум годам ли
шения свободы с конфискацией 
имущества и предметов спекуля
ции.

Л. ЛОБУНЕЦ.

Гастроли Красноярского краевого 
драматического театра вмени 

А. С. Пушкина
(в помешенян областного драмати

ческого театра) 
ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ 

20 июня — «Третья патетиче
ская».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин вечера

Кинотеатр имени М. Горького 
20 июня — премьера цветного 

нового художествеітого фильма 
«Чистое небо». Сеансы: 9. 11. 1.
3. 5. 7. 9. 11.

Зал книохроиики 
20 июня — новый художествен

ный фильм «Скандал нз-за Бася». 
Сеансы: 9-30. 11-20. М О . 3. 4-50. 
6-40. 8-30. 10-20.

Кпнотеато имени И. Черных 
20 июня. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Чистое небо». Сеансы: 9. И , 1, 3, 
5, 7, 9 11, Малый зал — худо
жественный фильм «Мертвые 
душн». Сеансы: 9-30, 11-25. 1-20, 
3-15. 5-10. 7-05. 9. 10-55.

Кинотеатр городского сада 
20 июня — новый художе

ственный широкоэкранный фильм 
«Капитан первого ранга». Сеансы; 
10-30. 12-30. 2-30, 4-30. Касса ра
ботает с 9 час. 30 мин. утра. Сеан
сы: 6-30. 8-30, 10-30. Касса рабо
тает г 4 час. 30 мин. дня.

Дом культуры ТЭМЗа 
20 июня — «Репетиция продол

жается». Сеансы: 4. 6. 8. 10.
Межсоюзный клуб 

20 июня — «Окно в небо». Се
ансы: 3. 5. 7. 9.

Дом культуры ГРЭС-2 
20 июня — «Подвиг разведчи

ка». Сеансы: 5, 7, 9.

Клуб имени Сталина 
20 июня — «Чистое небо». Се

ансы: 3-30. 5-50, 8-10. 10-15.

Томский горфинотдел предлага
ет всем организациям, предприя
тиям, учреждения.м до 25 июня 
1961 года представить сведения о 
размерах земельных участков, от
веденных под индивидуальные ого
роды и сады рабочим и служащим, 
если эти участки превышают 0,15 
га на семью (с учетом размеров 
приусадебных участков частных до
мовладельцев).

Автохозяйству № 13 транспорт
ного управления совнархоза требу
ются: автоэлектрнкн, электросвар
щик, газосварщик, техничка (в ме
ханические мастерские), медник- 
жестянщик. плотник, автослесари, 
шоферы, карбюраторщик, заправ
щик на склад горюче-смазочных 
материалов, начальник охраны.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

Для Томского совнархоза срочно 
требуются: инженеры-конструкто
ры, инженеры-технологи, радиоин
женеры, инженеры-электромехани
ки. техникн-конструкторы, техники- 
технологи, копировщики, слесари, 
слесари-инструментальщнкн, тока
ри, фрезеровщики, строгальщики, 
разнорабочие, грузчики, ученики 
токарей, слесарей н фрезеровщи
ков.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. I. отдел кадров, 
телефон 42-54. 3—2

Томскому ликеро-водочному за
воду срочно требуются: работницы 
в цех,' грузчики, разнорабочие, тех
ничка и токаоь.

Обращаться: г. То.мск, переулок 
Татарский. 18 (вход с улицы Не
точной, 17).

УНР-290 срочно требуются: ма
стера-строители, механики (знаю
щие строительные механизмы), ка
менщики. штукатуры, плотники, 
бетонщики, кровельщики, разно
рабочие (мужчины и женщины).

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 49-6, отдел кадров.

3— 1

Детскому саду № 53 г. Томска 
требуются: воспитательница, яянн, 
сторож-дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 34, 2— 1

Томскому комбинату бытового 
обслуживания «Обувщик» срочно 
требуются: грузчики на автомаши
ну, рабочие в цехи (мужчины и 
женщины), мастера-сапожники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 27. 2— 2

Управлению карьерами требуют
ся на постоянную работу; слесари, 
каменщики, плотники, штукатуры, 
рабочие (мужчины), автомеханик, 
газоэлектросваршик.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая. 37. отдел кадров.

2 — 1

Конторе снабжения стройтреста 
М  97 требуются на постоянную 
работу грузчики.

Оплата труда сдельная.
Одинокие обеспечиваются обще

житием.
Обращаться: г. Томск, улица 

Чуйская, 23. 2—2

Томской конторе «Заготсбыт- 
сырье» требуются шоферы н стар
ш ій  бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская. 38-а.

Томскому обкому ДОСААФ тре
буются; инструкторы, старший ин
женер по радио, водолазы, моторн- 
сты-рулевые, техники по автомо
бильному делу, тренер по мотоспор
ту, инструкторы по вождению авто
мобиля, заведующий складом, на
чальник учебной части и инструк
торы морской подготовки.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина. 3. телефон 
42-34. 2—2

Томскому техническому участку 
требуются для работы на судах: 
рулевой, машинисты, повара, мото
ристы-водителя, помощники меха
ников и в производственные партии 
— рабочие.

Обращаться: г. Томск. Набереж
ная реки Томи, 15 (начало Коопе
ративного переулка). 2— 2

Томскому заводу «Кожмех» 
срочно требуются: кочегар и рабо
чие в цехи (мужчины).

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Ленина. 211. 2—2

Электросети «Томскэнерго» тре
буются электромонтеры.

Обращаться: г. Томск. Конная 
площадь, 10, отдел кадров.

Строительное управление
ГРЭС-ІІ отпускает по безналично
му расчету некондиционные желе
зобетонные изделия.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко. 32. 2—2

Томскому заводу «Технохим» 
требуются грузчики и уборщица.

Обращаться; г. Томск, улица Си
бирская. 40. 2—2

Центральным авторемонтным ма
стерским облавтотреста требуются: 
автослесари, мотористы, медники, 
жестянщики, электрогазосварщики, 
токари, фрезеровщики, шлифов
щики, кузнецы и электрики.

Здесь же принимаются в капи
тальный ремонт сиденья автомоби
лей всех марок.

Обращаться; г. Томск, улица Ай
вазовского, 27 (остановка автобуса 
№ 3 «1-я Сенная»). 2—2

Заводу железоскобяных изделий 
требуются на постоянную работу: 
шлифовщики, полировщики, слеса- 
рн-сборщикн, электрик, токари, 
кузнец, курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена. 72. к  директору.

Дирекция, партийное бюро, 
местныіі комитет и весь коллек
тив комбината бытового обслу
живания «Рекорд» с глубоким 
прискорбием извещают о смер
ти старейшего работника ком
бината

ПАНИНА
Федора Игнатьевича,

последовавшей 17 июня после 
продолжительной болезни, и вы
ражают соболезнование семье 
покойного.

Томской текстильной фабрике 
требуются: заведующий складом, 
рабочие в цехи, дворник.

Обращаться; г. То.мск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3—2

На постоянную работу срочно 
требуются: токари, слесарн-инсг-
рументальпщкн, слесари по ремон
ту оборудования, строгальщики, 
автоматчики, наладчики автоматов, 
электромонтеры, монтажеры, вах
теры, строительные рабочие и 
курьер.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 51. отдел кадров. 3— 1

Гр-н Гончаров Влади5іир Герм ано
вич . п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске, 
у л и ц а  Ш и ш к о в а . 13. в озб уж дает де
ло  о р а сто р ж е ни и  б р а ка  с  гр -ко й  
Гончаровой Тамарой В ладим иров
ной, п р о ж и в а ю щ е й  в г . Том ске , у л и 
ца О ктяб рьская , 47.

Дс.то будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном  суде.

Г р -ка  Т ю р ки н а  Таисия Георгиевна, 
пр о ж и ва ю щ а я  в г. Том ске , ул и ца  
П у ш ки н а . 27. кв . 13. возбуж дает де
ло  о ра сто р ж е ни и  брака  с  гр-но.м 
Т ю р ки ны м  Петром ФедоровЕСчем, 
п р о ж н в а ю и іи м  в г. Том ске, п е р е ул о к 
М и н и н с к и й .  6.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го р о дско м  народном  суде.

Гр-н  Н ед уш ки н  Ф адей Сергеевич, 
п р о ж и в а ю щ и й  в г. Том ске , у.чица 
Л инейная. 17, возбуж дает дело о 
ра сто р ж е ни и  б р а ка  с гр -ко й  Недуш - 
ки н о й  А лександрой  Степановной, 
про ж и ва ю щ е й  в г  Том ске. Северный 
го р о до к. 60.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном  суде.
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